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*El Obispo de Tepic, 
Luis Artemio Flores 
Quezada,  ex ig ió 
a los  candidatos 
de los diferentes 
partidos políticos a 
los diversos puestos 
de elección popular, 
a que expongan ante 
el pueblo propuestas 
de desarrollo de 
bienestar para la 
gente.

Rodrigo Pérez 
lamenta 
raterías 
de arcas 
municipales 
de panistas 
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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

FISCALÍA CAPACITA A PERSONAL DE 
PERICIALES.- para estar en condiciones de 
poder dictaminar un hecho de criminalística, 
de medicina forense, genética forense, química 
forense, la elaboración de cuadros estadísticos, el 
de tener la experiencia necesaria en el casillero de 
identificación criminal, además de que el propósito 
fundamental del Fiscal General, EDGAR VEYTIA, 
en materia de periciales, es precisamente estar 
con los tiempos de modernización en cuanto a 
las técnicas de investigación que se aplican en 
esta materia, por ello, el personal que labora 
en la dirección de periciales de la Fiscalía 
General, anduvieron muy en activo en el rubro 
de capacitación, ya que personal altamente 
especializado estuvieron dando algunos cursos 
sobre el mejor desempeño y trabajo, por lo que 
el patio de la Fiscalía, se vio hasta acordonado 
con esos listones amarillos, para que nadie 
pasara y borrara huellas, por lo que la gente que 
estaba o llegaba por algún motivo a la fiscalía, 
se sorprendía de ver tanto personal con bata 
blanca, con guantes en sus manos, y algunos 
elementos armados por lo que a primera impresión 
pensaban que había sucedido algún incidente 
grave, pero no, lo que pasaba es que se les estaba 
capacitando al personal de esta área, por lo que 
con ello, se ve la preocupación que tiene el Fiscal 
EDGAR VEYTIA, de tener a sus muchachos bien 
capacitados y sobre todo que sepan manejar 
muy bien la tecnología para la investigación, por 
lo que no se escatiman esfuerzos ni recursos 
para ello, por lo que los expositores no solo son 
nacionales sino internacionales.

HOY CONFERENCIA DE PRENSA SOBRE LA 
DIVERSIDAD SEXUAL.- será el día de hoy a las 
11 de la mañana, cuando se esté desarrollando 
la conferencia de prensa para dar información 
detallada sobre la Jornada por la Diversidad 
Sexual de Nayarit, la cual dará inicio el día jueves 
12 de este mes, por ello, la coordinación de este 
movimiento, estará dando previo al arranque de 
dicho evento, los pormenores sobre el respeto, 
agresiones, tabúes, discriminaciones de las que 
son objeto todavía este sector, según el boletín 
enviado por la coordinación de la Diversidad 
Sexual en la entidad, se dice que son un grupo 
de jóvenes de ambos sexos, interesados en 
brindar los conocimientos necesarios a los 
nayaritas sobre este tema, pero sobre todo para 
que haya respeto y apoyo para ellos que tienen 
preferencias sexuales distintas, la pretensión de 

esta jornada, es la de apoyar 
y defender los derechos de 
la población Homosexual, 
por ello el desarrollo de la 
conferencia será el día de 
hoy a las 11 de la mañana en 
el café “KAHLOS CAFÉ”,  el 
cual se ubica por la calle Puebla número 42 entre 
la Abasolo y avenida Allende, la invitación a los 
representantes de los medios de comunicación 
es total porque habrá datos muy importantes que 
son reveladores en este aspecto.

CONCIENTIZADORES POLÍTICOS SIN 
CEREBRO.- estos para nada sirven, por ello, 
estos que se dicen o auto llaman “estructura 
oficial del gobernador”, los deberán de quitar o 
por lo menos capacitar en lo que van a decir, y 
es que estas personas que están pasando con 
un listado con números de teléfono, domicilio 
y por supuesto el nombre de quien habita esa 
casa, son trabajadores del gobierno ya sea 
estatal o municipal, toda vez que llegan a las 
casas, diciendo, señor o señora, depende quien 
los reciba, “venimos a traerle un saludo del 
gobernador y a decirle que voten por el PRI, 
verdad que si votarán por el PRI, porque eso es 
lo que quiere el gobernador”, miren este mensaje 
no debe extrañar a nadie, ni los de oposición 
deben querer llamar la atención denunciando este 
mensaje, ya que ellos en su momento cuando han 
sido gobernantes, lo han hecho, el gobernante 
en su momento, lo hacen sean del partido que 
sean, pero aquí la recomendación que hacemos 
es que sean prudentes en su actuar, ya que al 
parecer no tiene nada de cerebro para pensar y 
menos para querer decir por qué partido voten, 
que no metan al gobernador ya en este proceso, 
eso es solo golpearlo o señalarlo como injerente 
en dichos comicios, este comentario es para 
que corrijan sus errores, que quienes son los 
responsables o coordinadores de la campaña 
priista, los capaciten, los preparen para que no 
cometan burradas y no aparenten ser unos burros 
redomados que solo originan, que se perjudique 
a los abanderados priistas principalmente al 
candidato a la presidencia municipal, así que ya lo 
saben, corregir o seguirle con esos descerebrados 
que traen como miembros de la estructura del 
gobernador como ellos se presentan.

ESPADAZO.- se lo lleva nada menos que 
ALEJANDRO GALVÁN, quien sigue pensando que 
por sus lambisconeadas, lo harán secretario general 
de gobierno, por su amplia idiotez y creyendo que 

Han transcurrido seis días del arranque de 
campaña y en estos momentos los ciudadanos 
tienen definido a quien darán su voto para tal o 
cual cargo de elección popular, en ese tiempo las 
familias del Estado ya conocieron a los prospectos 
que se manejan tanto de un lado como del otro, 
los equipos y la unidad con que andan, nadie 
los puede engañar y saben a ciencia cierta de 
que pie cojea cada uno, aunque como reza el 
dicho, vale más malo por conocido que bueno por 
conocer, pero finalmente los electores tendrán 
la última palabra el próximo 6 de julio.

De menos de un mes a la fecha, han visitado 
tierras nayaritas dirigentes nacionales del PRI 
y del Partido Acción Nacional, para respaldar 
a sus candidatos y estar de cerca durante el 
desarrollo del proceso con rumbo a la elección, lo 
que significa que los reflectores de gobernación 
y de la misma presidencia de la república estarán 
en esta tierra de coras, huicholes, tepehuanos 
y mexicaneros.

Como en las carreras de caballos unos 
centímetros o un voto en el caso de las elecciones 
pude ser la diferencia, para que cualquiera 
de los abanderados logre el triunfo sea para 
presidente diputado o regidor, mientras tanto, 
la moneda está en el aire y difícilmente puede 
hablarse de triunfalismo, que la tienen en la 
bolsa o del carro completo.

Precisamente, quien esto escribe desde el 
viernes anterior por mis propios medios me di 
a la tarea de visitar los municipios de Santiago 
Ixcuintla, San Blas y este lunes lo realice en 
Tuxpan, Rosamorada y Ruiz, lugares en que 
se observó propaganda de todos los partidos 
políticos, espectaculares con candidatos 
sonrientes y otros no tanto.

Me tocó estar en un evento del PRI en el poblado 
de San Cruz con la asistencia del candidato al 
Ayuntamiento, diputados y regidores, al cual 
acudió un grupo de ciudadanos que confían 
en el proyecto del revolucionario institucional; 
en tanto que en el otrora municipio de la Costa 
de Oro, pude saludar a la senadora Margarita 

Flores, que con la camiseta bien puesta anduvo 
tocando puerta y ensuciándose los zapatos 
en respaldo a los abanderados a los distintos 
cargos de elección.

En tanto que este lunes, hice lo propio en 
los municipios de Ruiz y Rosamorada, siendo 
en el municipio de Tuxpan en que presencie 
un evento encabezado por Antonio Serrano, 
candidato del PAN al Ayuntamiento citado, político 
que no anda tan mal como lo pintaban, pues 
logró juntar junto consus formula a  cerca de 
quinientas almas de carne y hueso, evento del 
que existe las fotografías por si hay duda.

Precisamente en el municipio de Tuxpan pude 
platicar con la señora Alicia Karo, comerciante 
del mercado del lugar, misma que comento que 
desde hace tiempo es militante del PRI, y que en 
esta campaña estaba trabajando con todo por 
Chava Saldaña y sus candidatos de formula.

Tal como es la manera de ser de las mujeres 
de la costa, habló sin pelos en lengua,  dijo 
que las cosas no estaban sencillas, porque 
hay opositores identificados con el pueblo, los 
comisariados ejidales y grupos que tienen control, 
pero aun así, manifestó que hay confianza en 
el triunfo del instituto político del que forma 
parte y por quien todas las tardes anda en la 
campaña.

Lo mismo expresó José Rafael Meza Rivera 
alias “El Ratón”, propietario de un expendio 
de lotería, viejo comerciante de Tuxpan, que 
al igual que la señora en referencia tienen 
esperanza y toda la fe en los candidatos del 
PRI con quienes trabaja.

La percepción que existe es de participación 
ciudadana tanto de los pintos como los colorados, 
por lo que cualquiera que gane con un voto 
sería la diferencia.

Quien esto escribe ya tiene un panorama de 
algunos municipios ajenos a Tepic y se enteró de 
otras cosillas, ajenas a lo que sucede en Tepic, 
en que obviamente sus abanderados realizan 
lo propio para convencer a los ciudadanos que 
todavía confían en los políticos. En fin.

¡¡UN VOTO SERIA LA DIFERENCIA!!

la gente piensa que es muy trabajador, lo que 
debe de entender que la gente lo que exige son 
hechos y no palabritas, en espacios comprados en 
los medios de comunicación, como lo ha venido 
haciendo, en donde le tienen que publicar todo lo 
que según él hace, pero lo primero que debe de 

hacer es ponerse a trabajar, sobre todo cumplirle 
a esos más de 5 mil personas que estuvieron en 
pleno sol, esperando a que les dieran sus lentes 
y que ahora que no fue candidato, se acabó dicha 
ilusión, de ahí que primero cumpla entregando 
esos lentes a quienes así se lo solicitaron.                                         

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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vEl obispo alerta: hay que analizar al 

candidato, sus valores, no su publicidad
Por Oscar Verdín Camacho

El obispo de la Diócesis de 
Tepic Luis Artemio Flores Calzada 
lanzó una invitación a los católicos 
para que el seis de julio acudan a 
votar, pero también los alertó para 
que razonen a cuál candidato o 
partido apoyarán y, principalmente, 
conocer sus valores más allá de su 
publicidad.

“A la hora de mirar a los candidatos, 
hará falta darse cuenta quiénes son, 
cuál ha sido su interés por favorecer 
el bien común y cuál es su adhesión 
a valores fundamentales: el respeto 
a la vida, a la palabra dada, a la 
dignidad humana, al fortalecimiento 
educativo y de la salud, al trabajo 
honesto, a la libertad de conciencia 
y de expresión, a la construcción 
de la paz”.

Ante reporteros locales, Flores 
Calzada leyó una “carta pastoral” 
en la que valoró la oportunidad 
de los ciudadanos para evaluar 
y valorar tanto a partidos como a 
candidatos, pero también un “reto 
porque en una época en que frases 
cortas y espectaculares llamativos 
hacen más difícil el conocimiento, 
el comentario sólido y la reflexión 
sobre los programas y los candidatos, 
con mayor razón hace falta ver y 
oír más allá de los bombardeos 
publicitarios”.

Añadió más adelante:

“No podrán alcanzarse metas tan 
elevadas con campañas políticas 
ruidosas o con frases ambiguas y 
entrecortadas. Sería vana ilusión 
pensar en un cambio favorable 
de la noche a la mañana o como 
efecto mágico de los resultados 
electorales. No obstante, esta ocasión 
será oportunidad y reto para dar 
un paso adelante en conciencia y 
compromiso”.

*
Vestido de negro al igual que el 

sacerdote Rafael Rentería que lo 
acompañó en una mesa, el obispo 
de la Diócesis de Tepic contrastó 
gratamente en un aspecto con los 
políticos: fue puntual. Si se convocó 
a la conferencia de prensa a las 10 
de la mañana, a esa hora inició.

Flores Calzada se pronunció 
porque las campañas no sean 
a base de descalificaciones, de 
“identificación de ‘enemigos’, de 
promesas irrealizables, (porque) se 
falta no solamente a la elemental 
cortesía, sino a la auténtica vocación 
del político en la sociedad actual. 

“Las campañas tienen por objeto 
darle realidad a la vida democrática 
y por consiguiente las elecciones no 
son una contienda entre enemigos, 
ni una prueba de la que resultan 
vencedores y vencidos, sino el 
momento crucial del que dependerá 
un futuro de participación y avance 
compartido, un punto de partida que 
conducirá al bien de todos”.

* Luis Artemio Flores Calzada pide a los ciudadanos acudir a votar, libre y en secreto, y 
a los candidatos que no hagan campañas con promesas irrealizables.

Por Germán Almanza 

Raúl Rodrigo Pérez Hernández, coordinador de 
comunicación de las campañas del PRI y vocero 
del PRI, lamentó las acciones y declaraciones 
de los panistas que se han mofado de los 
nayaritas, además de haberse enriquecido del 
erario público, en lugar de buscar el desarrollo 
para Nayarit.

Esto lo declaró luego de que Hilario Ramírez, 
conocido como “Layín”, aseguró en un evento 
de campaña, que cuando fue alcalde por el PAN 
robó del erario público, pero robó poquito porque 
el municipio de San Blas está muy pobre.

Pérez Hernández resaltó que esta no es la 

primera vez que un funcionario panista hace 
muestra de la corrupción que cometen dentro 
de las administraciones municipales, pues puso 
como ejemplo al actual Presidente Municipal de 
Ruiz, Librado Casas, a quien no sólo le bastó con 
vaciar las arcas municipales, sino que además 
negoció con el Sutsem la basificación de su hijo 
dentro de este ayuntamiento en un nivel muy 
alto, “con el mérito de ser su hijo”.

 El vocero de las campañas del Revolucionario 
Institucional, dijo además que estas acciones sólo 
fortalecen cada vez más las campañas de los 
candidatos del PRI, quienes desde el inicio del 
proceso electoral han presentado una campaña 
de propuestas y soluciones para la problemática 

que aqueja a los nayaritas.

 Además comentó que a una semana de iniciar 
el proselitismo de los integrantes de la coalición 
“Por el Bien de Nayarit”, ya se han presentado 
propuestas viables como el de la creación de 
más de 7 mil empleos en todo el estado con la 
reducción de sueldos, un programa integral de 
agua para todo el municipio de Tepic, acciones 
que fueron realizadas en base a las necesidades 
de los nayaritas y con el apoyo de instituciones 
educativas y de distintos sectores sociales.

 Mientras que candidatos como Leopoldo 
Domínguez y regidores panistas y perredistas, 
no han presentado propuestas viables para la 

entidad; “se preocupan más por las campañas 
de nuestros candidatos, por atacar, destruir, se 
olvidan que una elección se gana con proyectos, 
propuestas y soluciones para sacar adelante a 
nuestra entidad”.

Lamenta Rodrigo Pérez actos ilícitos de panistas

*
En la conferencia, efectuada 

en un salón del hotel Fray 
Junípero, Flores Calzada hizo 
referencia a un documento en 
el que los obispos mexicanos 
se pronunciaron sobre recientes 
reformas constitucionales.  

“Nos preguntamos de qué manera 
serán benéficas sobre todo para los 
que han estado permanentemente 
desfavorecidos o si serán una 
nueva oportunidad para aquellos 
acostumbrados a depredar los 
bienes del país”.

Pero el obispo observó que una 
reforma también debe ser en la 
mente y el corazón individual. 

“Si no se reforma la conciencia 
que genere una auténtica escala 
de valores y nuestra capacidad de 
encuentro y fraternidad solidaria, 
no habrá reforma que nos ayude a 
superar las intolerables desigualdades 
e injusticias sociales que nos llevan 
a estar más atentos por la vida 

privada de los artistas que por el 
sufrimiento de los migrantes arrojados 
de un tren por no tener para pagar 
a los extorsionadores; o a ver como 
estadística y nota periodística los 
secuestros, la trata de personas, 
la impune actividad del crimen 
organizado, las cuotas forzadas, la 
violencia y los cadáveres decapitados 
en fosas clandestinas”.

Y siguió el obispo:

“Ese panorama, que de una 
u otra manera está presente en 
Nayarit, valioso por su pueblo 

sincero y sencillo, festivo y fervoroso, 
compartido y generoso, no ha 
de seguir presente y si bien su 
superación no es tarea solitaria de 
quienes resulten elegidos el 6 de 
julio, sí es tarea de ellos junto con 
todos los ciudadanos, al asumir un 
compromiso común”.

Por todo ello, añadió la importancia 
de que los ciudadanos emitan su voto 
libre, en secreto y de que valoren 
por quién lo harán. 

Y es que si no participamos, 
remató el obispo, después “no nos 
podemos quejar”.

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Varias fincas a punto de caer por estar abandonadas

Todos los candidatos al parecer tienen 
una varita mágica y darán solución a las 

demandas de la gente: Abelino Ramos 

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
Esos gringos comodinos
negociantes como son
pretenden traerse al niño
para jugar basquetbol

NIÑO RUMANO DE 13 AÑOS, MIDE 2.26 
METROS Y ES CODICIADO POR LA NBA.

4

*Deberían acordonarlas para evitar daños y lesiones

*En el Centro Histórico

Un total de 34 especiesfueron 
aseguradas por la Procuraduría 
Federal de Protección al Ambiente 
(PROFEPA), como resultado de un 
operativo de inspección a la tienda 
Maskota ubicada en Plaza Fórum 
Tepic, realizado el pasado fin de 
semana, según informó el delegado 
de esta dependencia federal, Omar 
Cánovas Moreno.

“Este operativo se viene haciendo 
a nivel nacional, se ha realizado 
en 20 Estados y en 16 de ellos se 
han encontrado irregularidades en 
estas tiendas, asegurándose 431 
animales, por lo que en Tepic, al 
no acreditar la legal procedencia 
para su comercialización, los que 
son de vida silvestre, entonces se 
procedió a asegurarlos”, manifestó 
Cánovas Moreno.

Asimismo, mencionó que la 
semana pasada hubo un operativo 
en México al centro de distribución 
a esta empresa, en donde se 
aseguraron 187 animales, por lo 
que ahora se hace a nivel estatal. 
Agregó que tienen cinco días 
hábiles para presentar todos los 
documentos que la PROFEPA está 
requiriendo a esta empresa, que 

tiene un registro ante la Secretaría 
de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (SEMARNAT) para la 
comercialización y aprovechamiento 
de diversos ejemplares de fauna 
silvestre y doméstico, muchos de 
ellos de la república y otros de 
importación.

El delegado de la PROFEPA 
aclaró que los animales se dejan 
en la tienda, pero que no pueden 
comercializarse mientras estén 
asegurados y de llegar a venderse 
alguno de ellos, podría originarse una 
denuncia penal.Entre los animales 
asegurados, se encuentran iguanas 
rojas, tarántulas pelo rosado, gecko 
leopardo y gecko cola gorda, dragón 
barbado, erizo africano, ninfas, 
diversas variedades de agapomi, 
serpientes y una guacamaya azul 
dorada. 

Cabe mencionar que varias de 
las aves no presentaron marcaje, 
que es la identificación que deben 
de portar y además las iguanas 
verdes encontradas, se localizan 
dentro de la NOM 059 SEMARNAT- 
210 y que están consideradas como 
especies de protección especial, no 
endémica.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Como cada año ocurre en 
esta temporada de lluvias y huracanes 
en la ciudad capital, las casonas o 
fincas abandonadas son considerados 
de alto riesgo para la ciudadanía, 
y es que por el paso del tiempo de 
un momento a otro podrían caer y 
derrumbarse poniendo en serio peligro 
la vida de los transeúntes.

Afortunadamente, las autoridades 
locales responsablemente han tomado 
cartas en el asunto y con antelación 
han señalado las fincas con mayor 
deterioro y de mayor peligro de 
venirse abajo, aunque por seguridad 
deberían de acordonarlas para que la 
gente no pase por el frente de esos 
viejos inmuebles, que buen susto 
traerían si se llegaran a desplomar 
sin previo aviso.

Para muestra existen muchas 
fincas en peligro de caer al piso 
en el Centro Histórico, ojalá y que 
nuestras autoridades locales y 
estatales no desatiendan este llamado 

por seguridad de 
la población y de 
nuestros visitantes 
y al menos realicen 
r e c o r r i d o s  d e 
v i g i l a n c i a  e n 
los sitios donde 
se  ub ican  las 
casonas seriamente 
dañadas.

Ot ro  asun to 
q u e  l l a m a 
pode rosamen te 
la atención, son 
algunos de los 
postes de la CFE, 
que existen en las 
d iversas cal les 
y avenidas de la 
ciudad y es que 
también el tiempo no les perdona 
tanto tiempo estar de pié y sus 
daños se observan al exponer las 
varillas fuera del concreto con que 
fueron cubiertos en los inicios de su 
instalación.

También se encuentran enormes 

arboles en la ciudad, que podrían 
ocasionar graves accidentes, sobre 
todo en los parques públicos, Alameda, 
La Loma y otros más que por los 
poderosos vientos que soplan en esta 
temporada, podrían caer poniendo en 
serio peligro la vida de las personas y 
de los automovilistas, que transitaran 
por esos lugares.     

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Quiero aprovechar el 
espacio que me brindas para decirte 
que la organización que tenemos 
desde hace algún tiempo denominada 
“CORA DE CORAZÓN”, tiene un 
problema en este momento porque 
nos están observando por el hecho 
de que estamos entregando víveres, 

ropa y medicamentos en la zona 
serrana”, lo anterior fue expresado 
por el luchador social, Abelino Ramos 
Parra, presidente de la mencionada 
asociación civil.

Por lo que señaló, “estos apoyos 
siempre se los he hecho llegar a las 
familias más pobres de aquellas 
apartadas tierras, y nunca hemos visto 
colores en sus necesidades no es justo 
que ahora nos estén señalando por 
el hecho de estar apoyando a esas 
gentes que requieren de nuestra 
ayuda, y que personalmente se las 
he llevado hasta sus hogares”.

Y abundó, “todos los candidatos 
en estos días de campaña, están 
agarrando como bandera las 
necesidades de la gente, como si 
tuvieran una varita mágica y de 
un día para otro le vendrán a dar 
solución a esas añejas demandas, 
¿cómo crees que podrán brindar el 

suministro de agua entubada todos los 
días a los hogares de los tepicenses, 
están locos?

“La campaña que están haciendo 
es solo para darse cuenta de las 
muchas necesidades que existen entre 
los habitantes, ellos en caso de salir 
triunfadores, ya sabemos que nunca 
más se dejarán apapachar como 
ahorita lo están haciendo, olvídate 
de que los vuelvas a ver para que 
te solucionen los problemas que les 
fueron planteados en campaña”.

Para finalizar la entrevista, Abelino 
Parra, indicó, que a ninguno de los 
beneficiados les ha dicho que voten por 
equis partido, “ellos sabrán por quién 
votar en su momento, nosotros vemos 
por sus necesidades no por colores 
partidistas ni por su credo religioso, 
por lo que ahorita y después de las 
elecciones seguiremos apoyando a 
esas gentes”.

La PROFEPA asegura  36 
especies a la tienda Maskota 

de Tepic en Forum 

*Están locos, dice.
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*Nuestros gobernantes, llámese alcaldes, diputados o gobernantes, el dinero que agarran de las arcas, es para engordar sus 
cuentas bancarias, sus carteras, pero nunca para dárselo a la gente necesitada, eso sí son rateros, yo agarro para repartirlo 

entre el pueblo, por eso me quieren y me tienen confianza
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vTodos los gobernantes roban para sus bolsillos, 
“yo lo hago para dárselo a los pobres”: Layín

Por: MARIO LUNA

El ex presidente municipal de San 
Blas y hoy candidato independiente 
a la presidencia municipal de ese 
municipio, Hilario “Layín”, Ramírez 
reconoció que cuando fue alcalde 
si robó de las arcas municipales, 
pero para dárselo a la gente que 
necesitaba, por lo que ese tipo de 
robos, son los que el pueblo requiere 
para resolverle las necesidades a 
la gente.

Dijo que es muy distinto andar 
robando del erario público, para 
embolsárselo en sus cuentas 
bancarias o en su bolsillos, ya que 
eso si es imperdonable, porque 
pese a que saben, conocen y ven 
la pobreza extrema de los pueblos, 
no les importa para nada resolverles 
un poco sus necesidades, y de eso 
que roban repartirlo, sino todo lo 
contrario, se atreven a robarles a 
ellos mismos, y esos tipejos, son 
quienes critican a la oposición, 
son quienes no quieren dejar el 
gobierno en manos de la gente 
que sabe atender los reclamos 
populares.

Y aún cuando dijo que eso de 

que “si robé” era una broma, lo 
cierto es que los ayuntamientos no 
dan para mucho, y en lo particular 
en San Blas, quienes han sido 
alcaldes, y se han llevado los 
dineros del pueblo, hacen sus 
casitas en Tepic, para olvidarse 
de los sanblaseños,  por ello dijo, 
“ yo por lo menos sigo viviendo en 
mi casita de Huaristemba, aquí en 
San Blas, a las cuatro de la mañana 
me pueden ver en el crucero, ya 
trabajando, porque soy hombre 
que trabajo y no como aquellos 
que solo quieren el poder para 
enriquecerse”.

Hilario Ramírez, mejor conocido 
como “Layín”, dijo que a él le gusta 
mucho pero mucho el dinero y que no 
lo niega como sus adversarios que 
se dan golpes de pecho, diciendo 
que quieren ser alcaldes, diputados 
o gobernadores, para donar todo su 

sueldo a la gente, cuando esa es 
la peor de las mentiras, teniendo 
su chequecito, ni un centavo le dan 
a la gente, se olvidan de ellos, por 
eso, el dinero que yo doy, es mío, 
y no de las arcas públicas, porque 
de ese solo los políticos dan para 
hacer llegar a sus candidatos en 
estos procesos electorales, que 
repartan el dinero que es suyo, 
del que han agarrado durante el 
desempeño de sus funciones como 
funcionarios o representantes del 
pueblo.

En San Blas, el pueblo ya decidió 
por quién votar, y ese voto será 
para mi persona, porque ya me 
conocen y me tienen confianza, 
por eso mismo una vez que llegue 
a la alcaldía, les resolveré sus 
necesidades, tendrán un amigo 
como alcalde que los atienda y les 
resuelva sus reclamos.

Por: MARIO LUNA

El Obispo de Tepic, Luis Artemio 
Flores Quezada, exigió a los  candidatos 
de los diferentes partidos políticos 
a los diversos puestos de elección 
popular, a que expongan ante el 
pueblo, propuestas de desarrollo para 
el pueblo y de bienestar para la gente, 
por lo que exigió que dejen a un lado 
las denostaciones y descalificaciones 
en estos comicios, así como promesas 
que nunca cumplirán y que solo son 
un engaño para el pueblo.

La auténtica vocación de los políticos 
es servir, de proponer desarrollo y 

bienestar, pero tal parece que se olvidan 
de ello y prefieren las agresiones lo 
cual solo conlleva al atraso de los 
pueblos, explicando que el recurrir a 
las descalificaciones al “enemigo” es 
una falta de cortesía, pero también una 
auténtica falta de vocación política de 
servir al pueblo.

De ahí que en estos comicios, debe 
de prevalecer la concordia, la unidad 
en torno a las propuestas de desarrollo 
de todos los candidatos a los diferentes 
puestos de elección popular.

Luis Artemio Flores Quezada, 
Obispo de Tepic, exhortó a la población 
a conocer las propuestas de cada 

uno de los candidatos, para poder 
estar en condiciones de emitir su 
voto responsable, por ello se debe 
de conocer la calidad moral de cada 
uno de los que andan participando, al 
igual que la de sus partidos que los 
postulan, “ a la hora de mirar a los 
candidatos, hará falta darse cuenta 
quienes son, cual ha sido su interés 
por favorecer el bien común y cuál 
es su adhesión hacia el respeto a la 
vida, a la palabra dada, a la dignidad 
humana, al fortalecimiento educativo 
y de la salud”.

El representante de la iglesia 
Católica en el estado, dijo que la 

ciudadanía está cansada y harta de ver 
tanta guerra verbal, descalificaciones 
de los políticos entre ellos, por ello 
queremos cosas positivas y que 
sepan y puedan tener la capacidad 
de arreglar las desavenencias que 
puedan tener entre ellos a través del 
diálogo y los acuerdos, por el bien de 
la sociedad.

Para resolver los problemas y 
construir la paz, es necesario hechos 
y no simples palabras, pero para 
ello es necesario trabajar todos por 
conseguirlo, tal como lo ha manifestado 
nuestro Pontífice, Francisco, “La 
iglesia proclama el evangelio de la paz 

y está abierta a la colaboración con 
todas las autoridades locales como 
internacionales para cuidar el bien 
universal tan grande”.

Los políticos prefieren las agresiones y denostaciones 
en lugar de propuestas de desarrollo: Obispo de Tepic  

Clases de lecto-escritura 

personalizada, costo 

muy accesible $80 pesos 

por dos horas, informes 

a los teléfonos 2 143297 y 

311 1557641.
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No trabajaré con la 
persona que no quiere 

a los policías: Veytia 

Opinión

* El candidato del PAN a alcalde 
de Tepic Polo Domínguez exige 

que la Policía Nayarit se quite “la 
capucha”, el Fiscal Edgar Veytia 
lamenta la peligrosa propuesta.

*  “No trabajaré con una persona 
que tenga esa actitud hacia este 

modelo de seguridad que ha 
traído paz y tranquilidad a los 
nayaritas”, respondió Veytia.
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El Fiscal General Edgar Veytia lamentó la 
politización del tema de Seguridad por parte del 
candidato del PAN a la alcaldía de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, quien sin conocer del tema 
propuso que los policías se quiten “la capucha”, 
su única protección.

“Trabajar con una persona así sería imposible, 
por lo tanto yo pondría una marca muy clara: yo 
no puedo trabajar con una persona que tenga 
esa actitud hacia el modelo que se ha construido 
en materia de seguridad, mismo que ha traído 
paz y tranquilidad a los nayaritas”, atajó Edgar 

Veytia.
“Nos duele y nos sentimos que seamos rehenes 

de estas campañas donde quieren denostar o 
sobajar a los compañeros que diario arriesgan 
la vida”, añadió el Fiscal al defender a quienes 
conforman el Cuerpo Élite de Seguridad de la 
Policía Nayarit.

“Gracias a este Modelo de Seguridad ya no 
hay balaceras, ya no hay esos ataques en las 
calles, la gente y el desarrollo económico hoy 
habla, la gente regresa a Nayarit, empresarios 
cada vez ven más a Nayarit como un lugar 
importante para viajar e invertir”, argumentó el 
titular de la FGE.

Finalmente, Edgar Veytia sostuvo que a pesar 
de estas propuestas que están fuera de lugar, 
los elementos de la Policía Nayarit no bajarán la 
guardia en el combate frontal a la impunidad “y 
seguirán entregándose en cuerpo y alma en la 
defensa diaria de la tranquilidad de las familias 
nayaritas”.

 “ P E R S O N A J E S 
T R I U N FA N T E S  D E L 
DOLOR”

 ¿Que tal Amigas y Amigos? 
Antes de adentrarnos en 
recordar cómo algunos 
personajes de la historia 
han sobrellevado y superado 
el dolor, déjenme contarles 
la historia de un modesto 
“Canto rodado” tal como lo 
cuenta el educador y prosista 
Ernesto Nelson; comienza 
hace miles de años cuando cierto día una 
piedra se desprendía de la montaña y fue a 
caer en un torrente de agua. Ése primer día 
la piedra era muy grande, llena de ángulos y 
asperezas. Pero el impetuoso río comenzó a 
arrastrarla día y noche. En ése viaje a menudo 
debió de chocar con otras piedras que tenían 
igual origen e igual destino. Luego de tanto 
viajar y chocar la piedra que era puntiaguda 
y lastimaba, ahora está pulida y redondeada 
se convirtió en un canto rodado liso, lista para 
ser empleada en la edificación de viviendas o 
en la construcción de anchos caminos. Ésta 
historia bien puede simbolizar la vida de los 
seres humanos. 

De niños quizás gozábamos de plena 
seguridad física y afectiva al lado de nuestros 
padres, pero un día como la piedra, nos echamos 
a correr por la vida, al dejar el hogar paterno, 
elegimos ser independientes o formar nuestra 
propia familia y así comienza la lucha ardua 
de abrirnos paso y alcanzar nuestras metas 
y objetivos. Es así como la vida empieza a 
golpearnos con los desengaños, contratiempos, 
crisis personales, angustias, enfermedades, 
incomprensiones y hasta la muerte de algún 
ser querido. • “Son pruebas tan implacables, 
tan inevitables que aunque nos hacen sangrar 
el alma, a la postre pulen nuestro carácter y 
nos ayudan a crecer” El famoso compositor 
“Beethoven” sentía verdadero horror cuando 
pensaba que sería de él si alguna vez enfermara 
de sordera. 

Y lo que más temía le sobrevino. Al notar 

la primera pérdida de su 
capacidad auditiva, consultó 
varios médicos y curanderos, 
usó diversos instrumentos 
para evitar la calamidad. 
Pero todo fue en vano, su 
sordera aumentó hasta el 
punto de que sólo podía 
conversar con sus amigos por 
medio de la pluma. Entonces, 
cuando su carrera parecía 
truncada por la pérdida total 
del oído, fue precisamente 
cuando compuso las obras 

más célebres que hoy inmortalizan su nombre. 
El silencio completo en que quedó sumido 
inspiró sus mejores composiciones. (Tomado 
del Libro “Triunfantes en el dolor” de Enrique 
Chaij) • ¡El Dolor; indeseable y amargo como 
es, puede convertirse sin embargo en la gran 
escuela formadora de la vida! ¡Que dura 
prueba para un compositor perder su oído! 
Qué golpe duro para un obrero también perder 
su trabajo, o que alguien sano también pierda 
su salud, o que un hombre próspero pierda 
toda su fortuna. Con cuanta frecuencia se dan 
éstos contratiempos a los cuales todavía se 
pudiera añadir la pérdida de un ser querido. 
• “Pero como en el caso de “Beethoven”, a 
menudo lo que parece ser el fin puede ser el 
verdadero comienzo del triunfo de la vida.” A 
veces se lleva largo tiempo lamentando alguna 
pérdida de suma importancia, y en ocasiones 
se piensa que esa desgracia te mantendrá 
aplastado hasta el final de tus días, pero en 
verdad resulta muy alentador éste caso del 
compositor alemán. Porque efectivamente las 
desgracias pueden convertirse en bendiciones, 
ya que si en lugar de quedarnos inmóviles en 
el dolor, sabremos sobreponernos, levantarnos 
y superar nuestras caídas. Las pruebas y las 
aflicciones acontecen como las nubes del 
cielo; nos quitan transitoriamente la luz del 
sol, pero derraman la lluvia bienhechora que 
da vigor y crecimiento. Primero Dios tengo una 
cita contigo próximamente, un gran abrazo y 
espero tus comentarios como siempre a mi 
correo: lilyher_23@hotmail o a mi Face: Liliana 
Hernandez.

¿SERÁ O NO SERÁ? 
¡ES TU REFLEXIÓN!

Por: Liliana Hernández 

Prensa colombiana esparce 
riquezas de Riviera Nayarit

Como resultado del trabajo de relaciones públicas 
que la Oficina de Visitantes y Convenciones de 
la Riviera Nayarit (OVC) realiza en el mercado 
emergente que representa Colombia, en mayo 
se cosecharon publicaciones en medios de gran 
circulación en aquel país.

Los diarios de circulación nacional El Espectador 
y El País, así como la Revista Hola, considerada 
para lectores de alto nivel socioeconómico, 
esparcieron las riquezas del Tesoro del Pacífico 

Mexicano por las tierras cafetaleras y más allá 
de sus fronteras.

La Revista Hola tiene una publicación quincenal 
de 138 mil ejemplares, su contenido se basa en 
noticias sobre celebridades, moda, belleza y 
estilo de vida. Se caracteriza por sus reportajes 
con un amplio despliegue fotográfico.

Ahí apareció en portada la foto de la Marina 
Riviera Nayarit, en su artículo “Temporada de 

playas en El Pacífico y El Caribe”.
El Espectador, en su sección turística denominada 

Buen Viaje, tituló su nota “La danza del mar”, 
la cual es una descripción sobre el ritual de 
apareamiento de la ballena jorobada en las costas 
de Riviera Nayarit.

Además expone cualidades de los 23 pueblos 
que conforman el destino, así como las virtudes de 
la montaña con sus aves endémicas y migratorias. 
Este medio imprime 50 mil ejemplares diarios en 
circulación Nacional.

El País, fundado en 1950, se difunde por el 
cono sur del continente americano, gracias a 
que pertenece a la organización de Periódicos 

Asociados Latinoamérica. En su edición impresa 
tiene casi 83 mil lectores diarios; la edición en 
línea tiene 2 millones 800 mil visitas mensuales 
promedio.

En el marco del Salsa Mambo Fest Riviera 
Nayarit, El País dedicó una columna para 
presentar al destino en el evento que tomaron 
lugar bailarines profesionales de Cali.

Ya sea por su infraestructura, sus riquezas 
naturales o la capacidad de organizar y albergar 
eventos magnos, es un hecho que la Riviera 
Nayarit tiene mucho que ofrecer y en Colombia 
comienza a darse a conocer cada vez más, 
despertando así el interés de potenciales turistas 
para el destino.  
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*El Diputado Federal, Jesús Valdés, integrante de la Comisión de Presupuestos 
y Cuenta Pública, se comprometió con el candidato Roy Gómez para apoyarlo 

a bajar el recurso necesario para que Tepic cuente con el vital líquido

Por Germán Almanza

Agua y más agua para todos, 
propone el candidato a Presidente 
Municipal de Tepic por la coalición 
“Por El Bien De Nayarit”, Roy Gómez 
Olguín, en su segunda semana de 
campaña, esto luego de presentar 
un proyecto técnico para resolver 
el problema de abastecimiento del 
vital líquido en el que se contempla 
una inversión de 300 millones de 
pesos.

Ante los medios de comunicación, 
en compañía de los candidatos a 
regidores y diputados por Tepic, Roy 
Gómez informó que en Tepic existen 
actualmente 59 pozos de agua que 

distribuyen el liquido a 380 colonias 
mediante mil 300 kilómetros de redes 
de agua potable y 650 kilómetros de 
éstos se encuentran en mal estado 
por lo que se necesita una urgente 
reposición.

“Nuestro compromiso es que esas 
colonias tengan agua todos los días, 
que todos tengan agua todos los días, 
como le vamos hacer, tenemos una 
zona que es el Valle de Matatipac 
donde tenemos suficiente agua para 
todo el municipio de Tepic, Tepic tiene 
agua suficiente para que todos los 
hogares cuenten con ella todos los 
días, pero necesitamos invertir, se 
tiene programado en ese proyecto 
la perforación de dos pozos más y 

la construcción del acuaférico 
poniente”, expresó el candidato 
de la coalición conformada por 
el PRI, PVEM, y PANAL.

El 50 por ciento de las tuberías 
de agua de la ciudad cumplieron 
su vida útil lo que ocasiona fugas 
constantes, mala distribución del 
agua en colonias, taponamientos en 
tuberías, por ejemplo en las colonia 
Centro, Morelos, Moctezuma, San 
Juan, Mololoa, Jacarandas entre 
otras.

Por lo que en dicho proyecto 
técnico se presenta como soluciones 
el contar con bombas de reserva con 
diferentes capacidades para sustituir 

las que fallen, la rehabilitación del 50 
por ciento de redes de agua potable, 
la sustitución y perforación de pozos 
profundos estratégicos en la ciudad, 
pozos #7 y #8, y la construcción del 
acuaférico poniente de la ciudad.

El candidato Roy Gómez entregó 
de manera formal al Diputado Federal, 
Jesús Valdés  integrante de la 
Comisión de Presupuestos y Cuenta 
Pública el proyecto al que le brindará 
su respaldo a la viabilidad técnica y 
financiera. 

“De donde surgieron las propuestas 
es de nuestro recorrer las calles con 

la gente, de escuchar sus demandas, 
las necesidades; este es un trabajo 
que no fue hecho para un proceso 
electoral, es un trabajo que fue hecho 
para poder atender a los ciudadanos 
de Tepic, para poder cumplirles con 
nuestra responsabilidad, y poder 
atenderlos como siempre lo hemos 
hecho”, finalizó Gómez Olguín. 

Finalmente el candidato a la alcaldía 
de Tepic destacó que además de esta 
importante inversión se implementaran 
diferentes programas para mejorar la 
recaudación de recursos y mejorar 
con esto la operatividad general del 
Organismo.
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vMacroProyectos traen el 
desarrollo a Nayarit: Constructores

Presenta Roy proyecto para 
abastecer de agua a todo Tepic

Plantan medio millón de 
plantas y árboles en La Loma

Con más de 520 mil árboles y 
plantas se reforesta el nuevo Parque 
La Loma, de los cuales son 20 mil 
árboles de diversas especies y más 
de 500 mil son plantas de ornato  
los que serán colocados en lo que 
es considerado el pulmón de Tepic;  
desde inicios de este importante 
proyecto no sólo se contempla 
la reforestación o repoblación de 
especies arbóreas,  si no también,  
la protección al medio ambiente 
y con esto la conservación las de 
áreas verdes ya existentes. 

 Al respecto, Gabriel Palacio 
Cordera,  encargado de jardinería  
del Parque La Loma destacó que 
la importancia de preservar este 
emblemático parque, y reiteró que 
no se retirará ni un solo árbol.

 “Principalmente estamos 
reforestando toda la Loma, en 
vez de quitarse se van a poner, 
se van a podar los que ya están 
para darles mejor vida; estaba 
descuidado, estaba muriendo a 
la vista de todos y ahorita ya es 
vida, se viene una reforestación 
de más de 20 mil árboles y plantas 
en sí se van a plantar más de 500 
mil plantas”, dijo.

 Así mismo hizo el llamado 
a la ciudadanía para cuidar y 
mantener el parque en las mejores 
condiciones, para el disfrute de 
miles de familias nayaritas que 
se dan cita en este parque que 
pertenece a todos los nayaritas  
y que se considera el pulmón de 
la ciudad.

Por Robert Casasola    

El presidente del Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Felipe Topete, aseguró que 
los constructores nayaritas están 
contentos con la realización de los 
diferentes MacroProyectos que se 
han emprendido y que solicitarán 
al Gobernador Roberto Sandoval 
para que los tome en cuenta en la 
generación de empleo. 

Señaló que empresas nayaritas 
se están preparando para trabajar 
en la edificación de obras como el 
Puerto Nayarit, Canal Centenario, 
la Presa hidroeléctrica Las Cruces, 
la recién anunciada inversión 
portuguesa para CostaCapomo, 
la autopista de Tepic-San Blas, la 
Autopista Jala- Bahía de Banderas 
y el Nuevo Hospital del ISSSTE, 
entre otras obras.

“Esto es sinónimo de que la 
economía en nuestro estado sigue 
avante, pese a las circunstancias 
del país, Nayarit se mantiene sólido, 
sigue trabajando de manera firme 
con todas las empresas y todos los 
empresarios de este estado, es por 
eso que recibimos con beneplácito 
estos proyectos para mejorar la 
economía. Son 160 afiliados de 
la cámara, puedo mencionarte 

que se hacen equipos, grupos o 
asociaciones vamos a decirlo, para 
poder trabajar de manera vertical 
en las licitaciones de esta obras 
tan importantes” dijo el presidente 
de la CMIC en la entidad.

Juan Topete comentó que la 
economía de todos los sectores de 
la población nayarita se está viendo 
beneficiada con los  MacroProyectos, 
aseguró que la generación de 
empleos, la derrama económica y 
la edificación de infraestructura de 
primer nivel hacen que la entidad 
sobresalga a nivel nacional.

“Con estos proyectos se están 

generando cerca de 180 mil empleos, 
y eso es algo que es muy importante, 
son cerca de 106 mil millones 
de pesos que van a detonar en 
materia de economía y en todos 
los aspectos desde infraestructura  
turística hasta infraestructura 
carretera y hospitalaria, nosotros 
los constructores nayar i tas 
participaremos en todos” dijo Juan 
Topete.

Destacó que las constructoras 
nayaritas actualmente se están 
preparando y recibiendo capacitación 
para participar en la licitación de la 
edificación de dichas obras.



Martes 10 de Junio de 2014

En Tuxpan se impulsa la paridad de 
género, Salvador “Chava” Saldaña 

 El cantante internacional Alejandro Fernández 
se presentará por primera vez en el Auditorio de 
la Gente con el Tour Confidencias, el próximo 23 
de octubre a partir de las nueve de la noche.

Este lunes la empresa TicketMaster confirmó 
la presentación del Potrillo en tierras coras, donde 

se presentará con el show que ha llevado en 
los diferentes países donde se ha presentado y 
que le ha valido el Premio Mundial al Diseño de 
Iluminación y Tecnología, en Alemania.

Con el Tour Confidencias, Alejandro Fernández 
ha realizado más de 30 fechas en México, Estados 
Unidos, Argentina, Chile, República Dominicana y 
Puerto Rico. Con este show visitará España este 
verano y se continuará con la gira por México, 
Centro y Sudamérica.

Confidencias es el nombre del decimoctavo 
álbum de estudio del cantante mexicano Alejandro 
Fernández. Fue lanzado a la venta mundialmente 
el 27 de agosto de 2013 y fue producido por 
el ganador de catorce Premios Grammy, el 
sudafricano Phil Ramone.

“Hoy  tengo 
ganas de ti”, “A 
pesar de todo”, 
“ C ó n c a v o  y 
convexo”, “Procuro 
olvidarte”, “Nube 
v ia jera” ,  “No”, 
“ M á t a l a s ” , 
“Me dediqué a 
perderte”, “Canta 
corazón” y “Yo nací 
para amarte”, con 
algunos de sus 
grandes éxitos que 
se podrán escuchar 
muy pronto en el 
Auditorio de la 
Gente.
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Tuxpan

TUXPAN.- “Los tuxpenses exigen mejores 
servicios públicos, alumbrado, seguridad, 
cambio de drenaje que ya es obsoleto; 
tratamiento de aguas residuales, recolección 
de basura y sobre todo agua potable” informó 
Salvador “Chava” Saldaña, candidato del 
Partido Revolucionario Institucional, PRI, a 

Presidente Municipal de Tuxpan.
“Casa por casa reafirmo mi compromiso y 

me pongo a las órdenes de los ciudadanos 
que voy a representar a partir de septiembre. 
De puerta en puerta esto es lo que escucho 
y sé que con el respaldo del gobierno federal 
y estatal atenderé y daré respuesta a lo que 

la gente necesita”, enfatizó

En reunión con colonos de la cabecera 
municipal Chava Saldaña dijo sentirse 
contento con la aceptación de la gente, 
“hay que trabajar duro para este pueblo que 
necesita apoyo. Unidos pueblo y gobierno 
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vamos a lograrlo, juntos vamos a la victoria 
este seis de julio”.

Cabe destacar que en Tuxpan se vive y se 
impulsa la paridad de género en candidaturas 
a cargo de elección popular. A Salvador 
Saldaña le acompañan en fórmula Angélica 
Sánchez, candidata a diputada por el XV 
distrito; Sayani Carrillo,  candidata a regidora 
por la demarcación siete; Margarita Romo, 
candidata a regidora por la demarcación 
cinco, Lucero Herrera Villarruel candidata 
por la demarcación uno y Rosaura Ortiz, 
candidata a síndico.

 
“Hacemos pública 

y cercana nuestra 
propuesta de trabajo, 
nos comprometemos 
con nuestra presencia y 
con las familias de cada 
demarcación, muchos 
nos manifiestan su apoyo 
y solidaridad porque ya 
estamos trabajando para 
dar solución a las distintas 
p rob lemát icas  que 
afectan a la población”, 
agregó Chava.

vConfirma Alejandro Fernández show en Tepic
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Eficientar servicios y abatir el desempleo 
principales demandas de habitantes de Xalisco

Política

vRecorre Amado Rubio la zona serrana de Xalisco

Por Edmundo Virgen 

A una  semana del arranque de campaña 
el Candidato a la Presidencia Municipal de 
Xalisco, de  la Coalición por el “Bien de Nayarit”,  
Julio César López, señaló que durante sus 
recorridos casa por casa, en cada una de 

las 7 demarcaciones, zona urbana y rural,  la 
principal demanda es mejorar los servicios,  
atender el  desempleo y la rehabilitación de 
caminos., además de la exigencia ciudadana 
de que el candidato regrese una vez que 
asumen el cargo.

Ante el inicio del temporal de lluvias, y 

luego de  que un par de arroyos cruzan este 
municipio, Julio César López, recordó que 
recientemente  el Gobernador del estado 
gestionó  35 millones de pesos para prevenir  
desgracias, habló de la importancia de contar 
con un Atlas de Riesgo proyecto que priorizará  
en coordinación con  los tres órdenes de 

Por Germán Almanza 

Como parte de su compromiso 
de escuchar y atender a todos 
los sectores de la población que 
habitan en el IV distrito de Tepic 
y Xalisco, el candidato a diputado 
local de la Coalición “Por el Bien de 
Nayarit”, Amado Rubio Castañeda, 
recorrió la sierra alta de Xalisco, 
donde realizó un recorrido casa 
por casa y escuchó a cientos de 
personas, principalmente con 
productores de aguacate y café, a 
quienes  les reiteró el apoyo total 
por parte de las y los candidatos 
priístas. 

“Noso t ros  gene ra remos 
iniciativas de ley que beneficien 
a los grupos más vulnerables, a 
quienes menos tienen; por eso 
venimos a esta zona a escuchar 
a la gente y a decirles que 
desde el Congreso del Estado 
vamos a impulsar programas 
para subsidiar la producción de 
los campesinos nayaritas, para 
entregarles mayores apoyos para el 
combate de las plagas, trabajando 
en equipo le va bien a la gente”, 
comentó el candidato durante sus 
encuentros.

Otro de los anuncios que realizó 
es que propondrá al Congreso 
del estado que se destine más 
recurso para la construcción y 
mantenimiento de caminos de 
acceso a las comunidades serranas 

y se comprometió a regresar como 
diputado a dicha zona.

La intensa gira de trabajo 
concluyó en la cancha de basquetbol 
del poblado de San Antonio, donde 
se llevaron a cabo juegos de la 

liga intermunicipal de basquetbol 
de Xalisco, torneo en el que 
participaron equipos de Malinal, 
San Antonio, Tepozal y Palapitas, 
donde del candidato comprometió 
apoyos de equipo deportivo para 
los jóvenes.
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gobierno para resguardar la seguridad de los 
ciudadanos de todo Xalisco. 

El candidato a la presidencia municipal Julio 
César López dijo que no se conformará con el 
presupuesto asignado y gestionará recursos 
con todas las instancias para promover la 
inversión pública y privada con el objetivo de dar 
resultados extraordinarios, con el compromiso 
de superar a quienes lo antecedieron. 

El aspirante a la alcaldía de Xalisco, - Julio 
César -,  reconoció que Xalisco tiene una posición 
privilegiada y que se verá beneficiado  con 
dos polos de  Desarrollo Turístico anunciados 
recientemente,  Costa-Capomo en Compostela  
y Puerto Nayarit en San Blas que generaran 
entre ambos más de cien mil empleos. 

El Candidato de la Coalición Por el Bien de 
Nayarit Julio César López  dijo que seguirá 
recorriendo cada una de las viviendas de 
todo el municipio para seguir enriqueciendo 
su proyecto de trabajo, agradeció el respaldo 
de las familias de Xalisco, que le han abierto 
sus puertas y mostrado su apoyo durante su 
caminar casa por casa, y recordó que en el 
gobierno priista “cumplimos con la seguridad, 
cumpliremos con el empleo”. 
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Carta pastoral de Obispo de Tepic con 
motivo de las elecciones en Nayarit

Política10

Las colonias de la zona Oriente 
apoyan proyecto de Siller

La mañana de este lunes en su 
recorrido por las colonias de la parte 
Oriente de la capital nayarita, Gerardo 
Siller, Candidato a Diputado por el 
Primer Distrito, recogió el saludo de 
vecinos quienes a su paso, recordaron 

y reconocieron su disposición por 
electrificar la zona cuando se enteró 
de la organización de los habitantes 
por contar con este servicio, siendo 
entonces Superintendente de la Comisión 
Federal de Electricidad.

“Aquí todo era una zona pantanosa 
y llena de milpas cuando abanderados 
por nuestro partido, luchamos por tener 
vivienda. Al principio no contábamos 
con ningún servicio  y ahora a 20 años 
de distancia, nos da gusto recibir al 

A todos los habitantes de 
nuestro Estado de Nayarit: 

Como Obispo de La Diócesis de Tepic, 
“porción del pueblo de Dios que se le 
confía a un obispo para ser apacentada 
con la cooperación de sus sacerdotes” 
quiero presentar algunas reflexiones a 
propósito de las próximas elecciones en 
el Estado de Nayarit que tendrán lugar 
el 6 de julio del presente año. Estoy 
convencido que el sistema democrático 
es la mejor opción para la construcción 
y desarrollo de una sociedad equitativa 
en México. 

Elección de diputados locales y 
presidentes municipales 

Cada tres años la ciudadanía de las 
distintas entidades federativas acude a 
las urnas para elegir diputados locales 
y presidentes municipales. Los primeros 
tienen bajo su responsabilidad conocer 
las necesidades de los habitantes de 
cada estado y reflejarlas en la legislación, 
pues representan el interés común. Los 
segundos son quienes, presidiendo un 
ayuntamiento, es decir, un conjunto 
de ciudadanos que forman un cabildo 
comunitario, están más cercanos a las 
necesidades diarias de quienes constituyen 
la población en su dimensión territorial más 
concreta y, por consiguiente, son quienes 
con mayor eficacia pueden contribuir a 
la armonía y el orden públicos. 

Este año se presenta en el estado 
de Nayarit el tiempo de elecciones 
y las campañas de los partidos y 
candidatos se han iniciado. Junto con esos 
hechos positivos, asoma la sombra del 
abstencionismo, mal que no sólo afecta 
a quien deja de emitir su voto, sino a la 
sociedad en su conjunto, al cegar o al 
menos dificultar la democracia, que más 
que una acción pasajera es un estilo 
de vida y la forma de gobierno que ha 
resultado más efectiva. 

Estamos, pues, delante de una 
oportunidad y de un reto Oportunidad 
porque en el tiempo que falta para 
la realización de las elecciones, los 
ciudadanos podremos evaluar la gestión de 

quienes terminan su labor pública, valorar 
a quienes presentan sus candidaturas en 
cuanto a su valía personal y trayectoria, 
y de evaluar el programa de gobierno 
del partido en el que se ubican o de su 
candidatura independiente. 

Reto porque en una época en que 
frases cortas y espectaculares llamativos 
hacen más difícil el conocimiento, el 
comentario sólido y la reflexión sobre los 
programas y los candidatos, con mayor 
razón hace falta ver y oír más allá de los 
bombardeos publicitarios. 

Conocer la calidad moral de los 
candidatos y de sus partidos 

A la hora de mirar a los candidatos, 
hará falta darse cuenta quiénes son, cuál 
ha sido su interés por 

favorecer el bien común y cuál es 
su adhesión a valores fundamentales: 
el respeto a la vida, a la palabra dada, 
a la dignidad humana, al fortalecimiento 
educativo y de la salud, al trabajo honesto, 
a la libertad de conciencia y expresión, 
a la construcción de la paz. A la hora de 
mirar a los partidos que los postulan, hará 
falta tener en cuenta la congruencia que 
han demostrado en sus actuaciones tanto 
en la elaboración y puesta en práctica 
de las leyes como en la búsqueda del 
desarrollo integral de los mexicanos y 
los nayaritas. 

Como creyentes, además, nos 
corresponde confrontar hechos y proyectos 
tanto con el patrimonio de la doctrina 
moral, especialmente en cuanto a la 
auténtica valoración de la familia en sus 
distintos aspectos, como con el de la 
doctrina social de la Iglesia que privilegia 
la noción de la autoridad como servicio 
y tiene como prioridad el bien de los 
pobres, su dignificación y el desarrollo 
social sin exclusión. El Papa Francisco 
ha dicho: “Hoy en muchas partes se 
reclama mayor seguridad. Pero hasta 
que no se reviertan la exclusión y la 
inequidad dentro de una sociedad…será 
imposible erradicar la violencia…Cuando 
la sociedad —local, nacional o mundial— 
abandona en la periferia una parte de 

sí misma, no habrá programas políticos 
ni recursos policiales o de inteligencia 
que puedan asegurar definitivamente la 
tranquilidad”. 

San Agustín ya había dicho: “La paz 
es fruto de la justicia.” Por consiguiente, 
la paz es una edificación, se construye. 
Es un cultivo, se siembra con actos. Es 
un ideal, se espera y se ora por ella. 

Las campañas, contienda de 
propuestas no de descalificaciones 

Si las campañas políticas se integran a 
base de descalificaciones, de identificación 
de “enemigos”, de promesas irrealizables, 
se falta no solamente a la elemental 
cortesía, sino a la auténtica vocación 
del político en la sociedad actual. Las 
campañas tienen por objeto darle realidad 
a la vida democrática y por consiguiente 
las elecciones no son una contienda entre 
enemigos, ni una prueba de la que resultan 
vencedores y vencidos, sino el momento 
crucial del que dependerá un futuro de 
participación y avance compartido, un 
punto de partida que conducirá al bien 
de todos. 

Preocupados por el bien del país 
y de nuestro Estado 

Recientemente, los obispos mexicanos 
emitimos un documento sobre la situación 
del país. En él quedó escrito: “Sentimos 
gran preocupación por el futuro de nuestro 
país. Por eso, ante las recientes reformas 
constitucionales… hacemos nuestras 
las inquietudes de nuestro pueblo y 
nos preguntamos de qué manera serán 
benéficas sobre todo para los que han 
estado permanentemente desfavorecidos 
o si serán una nueva oportunidad para 
aquellos acostumbrados a depredar 
los bienes del país… Si no se reforma 
la mente y el corazón, si no se reforma 
la conciencia que genere una auténtica 
escala de valores y nuestra capacidad 
de encuentro y fraternidad solidaria, no 
habrá reforma que nos ayude a superar 
las intolerables desigualdades e injusticias 
sociales que nos llevan a estar más atentos 
por la vida privada de los artistas que 

Ingeniero Siller, quien nos vio bien 
organizados y recorrió con nosotros las 
calles obscuras y se convirtió en nuestro 
gestor para completar el expediente y 
dotarnos de luz. Ahora que viene como 
candidato priísta, nos da doblemente 
gusto de recibirlo y apoyarle como 
él nos ayudó en su momento”, opinó 
María Félix Rodríguez Cázares una 
de las fundadoras del asentamiento 
Solidaridad hoy conocida como Colonia 
Lucas Vallarta.  

La ciudadana de igual forma dijo que 
de esta forma las nuevas generaciones 
pueden conocer la trayectoria de Siller 
Cárdenas, pues se trata de una persona 
que durante su carrera política ha 
buscado el bienestar de los nayaritas 
“es bueno que lo conozcan y sepan que 
Siller no es de ahorita, sino que fue un 
hombre que contribuyó para que ahora 
seamos una colonia bien iluminada y 
ahora está bien comunicada pues en 
unos minutos con el centro de Tepic”, 
recalcó.

El resto del día, el candidato priísta, 
Gerardo Siller, tuvo acercamiento con 
gente de 4 Milpas y Juventud dos de 
las colonias ubicadas en la margen 
izquierda de las vías del ferrocarril para 
de ahí partir a Ciudad del Valle y la 
Colonia Burócrata Federal donde recibió 
muestras de apoyo a su candidatura 
por la diputación y a la fórmula priísta 
en general.

por el sufrimiento 
de los migrantes 
arrojados de un 
tren por no tener 
para pagar a los 
extorsionadores; 

o a ver como 
estadística y nota 
per iodíst ica los 
secuestros, la trata de personas, la 
impune actividad del crimen organizado, 
las cuotas forzadas, la violencia y 
los cadáveres decapitados en fosas 
clandestinas”. 

Ese panorama, que de una u otra 
manera está presente en Nayarit, valioso 
por su pueblo sincero y 

sencillo, festivo y fervoroso, compartido 
y generoso, no ha de seguir presente 
y si bien su superación no es tarea 
solitaria de quienes resulten elegidos 
el 6 de julio, sí es tarea de ellos junto 
con todos los ciudadanos, al asumir un 
compromiso común. 

La construcción de la paz, tarea 
de todos 

La construcción de la paz es posible, 
pero requiere mucho más que palabras. 
El Papa Francisco nos ha dejado esta 
consideración digna de meditarse: “La 
Iglesia proclama ‘el evangelio de la paz” y 
está abierta a la colaboración con todas las 
autoridades nacionales e internacionales 
para cuidar este bien universal tan grande. 
Al anunciar a Jesucristo, que es la paz en 
persona, la nueva evangelización anima 
a todo bautizado a ser instrumento de 
pacificación y testimonio creíble de una 
vida reconciliada. Es hora de saber cómo 
diseñar, en una cultura que privilegie el 
diálogo como forma de encuentro, la 
búsqueda de consensos y acuerdos, 
pero sin separarla de la preocupación 
por una sociedad justa, memoriosa y 
sin exclusiones. El autor principal, el 

sujeto histórico de 
este proceso es la 
gente y su cultura, 
no es una clase, una 
facción, un grupo, 
una élite”. 

N o  p o d r á n 
alcanzarse metas 
tan elevadas con 

campañas políticas ruidosas o con frases 
ambiguas y entrecortadas. Sería vana 
ilusión pensar en un cambio favorable 
de la noche a la mañana o como efecto 
mágico de los resultados electorales. No 
obstante, esta ocasión será oportunidad 
y reto para dar un paso adelante en 
conciencia y compromiso. 

Jesucristo y la Virgen María nos 
invitan a la solidaridad y el amor 
Jesucristo Nuestro Señor y Nuestro 

hermano está con nosotros. Él sabe de 
sufrimiento y de incomprensión. Él resucitó 
y nos ha dado su Espíritu, Espíritu de 
fortaleza, de alegría y de paz para borrar 
las huellas de la muerte y del pecado y 
sembrar las semillas de la solidaridad y el 
amor. La Virgen María, la dulce doncella 
de Nazaret y la mujer fuerte al pie de 
la cruz, invocada entre nosotros como 
Nuestra Señora del Rosario de Talpa, 
nos alienta con su ternura materna y su 
fortaleza a toda prueba. 

Hagamos de la jornada electoral 
una verdadera fiesta democrática y 
participativa, no dejes de emitir tu voto 
libre y secreto, de ti depende la elección 
de nuestros representantes populares 
(autoridades). A todos les imparto mi 
bendición. 

En la fiesta de Pentecostés, 8 de 
junio de 2014 

Atentamente
Luis Artemio Flores Calzada

VIII Obispo de Tepic
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Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

Una abuelita gustosa de la visita 
de sus queridos nietos Eleven y Chef, 
les fue festejado un año más de vida 
al puro estilo de súper héroes.

La atrevida fiesta que desde 
temprano contó con la participación de 
un bloque de juegos y concursos por 
parte de un show de animación.

En lugar con tirolesa y brincolines 
incluidos, hicieron pasar hasta al 
máximo a los pequeñines que desde 

temprano llegaron con el objetivo de 
divertirse.

Muchas sorpresas, pero sobre todo 
buenos deseos para los cumpleañeros, 
fue lo que se disfrutó de una gran 
tarde. 

Piñata para Eleven y Chef
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Descomunal saqueo de madera 
en la localidad de Palma Grande

Con muy buena aceptación recorren los candidatos 
del PAN-PRD el municipio de Rosamorada 

* ¿Y la PROFEPA, la CONANP y la SEMARNAT APA?
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Tuxpan

Por: Robert Casasola
 
Una descarada y descomunal 

depredación está haciendo Ramón 
Pérez Gutiérrez, alias el Potrillo, actual 
Juez de la localidad de Palma Grande, 
municipio de Tuxpan, en agravio del 
medio ambiente y de todo ser vivo al 
estar talando los recursos maderables 
de esa localidad así como de Unión 
de Corrientes, denuncian los propios 
ejidatarios, pescadores y ganaderos 
quienes están muy sorprendidos de que 
las autoridades encargadas de preservar 
el medio ambiente no hagan nada por 
parar a este depredador potencial de 
la naturaleza quien mínimo a diario 
saca del área natural supuestamente 
protegida dos camionetas cargadas 
hasta el tope de madera.

Donde están los inspectores y las 
autoridades federales de la PROFEPA, 
la CONANP y la SEMARNAT tal parece 
que el Portillo goza de toda impunidad 
con el visto bueno de los titulares de 
esta dependencia porque desde hace 
varios años se ha dedicado a depredar 
las reservas naturales protegidas que 

fueron decretadas como tales por el 
Licenciado José López Portillo, en aquel 
entonces en su calidad como presidente 
de los estado unidos mexicanos. 

Ya tiene años el Potrillo talando 
y saqueando las marismas como 
manglares de estas dos comunidades y 
curiosamente todos lo sabemos menos 
las autoridades encargadas de cuidar 
el medio ambiente, lo que nos parece 
muy raro, a solo que el Potrillo los esté 
maiceando porque a diario mínimo saca  
con la ayuda de su compinches ya por 
la noche dos camionetas hasta el tope 
cargadas de madera que comercializa 
a empresas como la Perlita y otras que 
se dedican a la elaboración de estantes 
para cercar parcelas. 

Cabe destacar que esta denuncia 
ciudadana nos llama mucho la atención, 
pues en días pasados supimos que 
inspectores federales amenazaron con 
meter a la cárcel allá en las localidades 
de Palma Grande, Unión de Corrientes y 
las Haciendas a quienes sorprendieran 
sacando de las marismas camarón 
aunque sea para su consumo, no se 

diga para su venta porque 
la sanción se triplica y no 
tienen derecho a fianza, 
así se deben de portar 
con los depredadores 
del medio ambiente, con 
las empresas mineras 
extranjeras que operan 
en nuestro país y que a 
diario envenenan nuestros 
arroyos, lagunas y ríos que 
cada día están más y más 
contaminados. 

Ahí está pues esta 
denuncia ciudadana, se 
espera que las autoridades 
antes mencionadas como 
la Secretaria del Medio 
Ambiente del gobierno del 
estado SEMANAY tomen 
cartas en este asunto 
antes de que el mentado 
Potrillo termine con estas 
reservas naturales dizque 
protegidas tal y como lo 
es el Palapar de Tuxpan 
que igual por decreto es 
un Parque Nacional y 
reserva natural protegida 
entre comillas porque una 
bola de irresponsables lo 
siguen devastando.

S e g u i r e m o s 
informando.  

Por 
Alfredo 

López Tovar
 
L o s 

c a n d i d a t o s 
de la alianza 
de facto PAN-
PRD “juntos 
g a n a m o s 
todos”  que 
e n c a b e z a  
I s a í a s 
S a n d o v a l 
Aviña como 

fuerte aspirante a la Presidencia 
municipal de Rosamorada, 
Sofía González Díaz candidata 
a Síndico, Carlos Cazares 
Cervantes candidato a regidor 
por la demarcación número 
cuatro y Román Villela Mayorquín 
candidato a Diputado por los 
municipios de Rosamorada 
y Ruiz recorren con muy 
buena aceptación dichas 
municipalidades. 

Su gran trayectoria política, 
sus excelentes propuestas de 
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campaña, proyectos productivos 
en beneficio de todos los sectores 
de la sociedad y su gran carisma 
los posiciona en los primerísimos 
lugares de la preferencia de los 
votantes de esos municipios. 

La un idad,  e l  t rabajo 
coordinado las propuestas y 
la gran aceptación de estos 
excelentes servidores públicos 
ante la opinión pública los 
posicionan como los favoritos del 
electorado que sin lugar a dudas 
se estarán manifestando con su 
voto en favor de los candidatos 
del PAN-PRD en las próximas 
elecciones del domingo 6 de 
Julio del presente año. 

alfredolopeztovar@
yahoo.com.mx 

vDelegación Paralímpica de Nayarit regresa con 
7 medallas de Oro, 2 de Plata y 1 de Bronce

Con  dos medallas de  1 oro y  1 plata 
cerró la delegación   paralímpica nayarita  
que nos representó en  Paralimpiada 
Nacional 2014, con sede en estado de 
Morelos, con orgullo regresan  7 medallas 
de oro 2 de plata y 1 de bronce, gracias a 
su ejemplo de vida, unidos con el trabajo 
de sus entrenadores.

Lisset Soltero  alcanzó su segunda presea 
dorada, al ganar la prueba de los 200 mts 
planos para ciegos y débiles visuales, T11, 
categoría Juvenil Mayor, con tiempo de 
33.28, para dejar en segundo sitio y con 
medalla de plata a Valeria Espinoza, del 
estado de Chiapas.

En la misma prueba y categoría, pero 
para clasificados T12, Fátima Sandoval 
llegó a la meta en segundo lugar con 
registro de 33:28, para acreditarse la 
medalla de plata, prueba ganada por  
Mariela Salazar del estado de Nuevo 
León, quien se lleva el oro con tiempo 
de 31.70; bronce para Aguascalientes 
por conducto de Cecilia Díaz.

Nayarit concluye la presente edición 
de la Paralimpiada nacional con 7 
medallas de oro. 2 de playa y 1 de 

bronce.
Medallas de oro
Hisao de Jesús Ruiz Limas: 
Oro en  Natación100 mts libres
Oro en Natación 200 mts libres
Oro en Natación 100 mts pecho
Oro en 100 mts dorso
Oro en 50 mts libres.
Lisset Soltero
Oro en Salto de Longitud 
Oro en 200 mts
Fátima Sandoval 
Plata en 200 mts
Bronce  100 mts planos
Luis Fernando Valenzuela
Plata en 100 mts (down c1)
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Por Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

El candidato a presidente municipal 
por el municipio de Acaponeta y 
de extracción Perredista, el Doctor 

Saulo Alfonso Lora Aguilar,  inició 
sus actividades de proselitismo en el 
Barrio Mocoyoyo, la comunidad del 
Zapote y la Colonia Alí Chumacero, 
acompañado por la candidata a 
Síndico municipal Karla Escobedo 

y la candidata a diputada local 
Beatriz Mitre. 

Desde muy tempranas horas de la 
mañana, el Doctor Saulo; María del 
Carmen, candidata a regidora por la 

Doctor Saulo Lora visita diversas 
colonias y comunidades de Acaponeta 

demarcación número 
3 y Beatriz Mitre, 
llevaron a cabo una 
caminata y toque de 
puertas para conocer 
las demandas de 
los vecinos del 
barrio Mocoyoyo, 
donde las personas 
les abrieron las 
puertas de su casa, 
siendo el clamor 
generalizado el tema 
del Agua potable y el 
alcantarillado.

Más tarde en 
c o m p a ñ í a  d e 
Jess i ca  Noe l i a 
Villegas,  candidata 
a la regidora por la 
sexta demarcación 
y de Beatriz Mitre, 
e l  cand idato  a 
l a  p r e s i d e n c i a 
municipal se trasladó 
a la comunidad del 
Zapote, donde el tema que abordó 
en la reunión vecinal el doctor Saulo 
Lora, fue el de la salud, donde se 
comprometió a construir un centro 
de salud para la localidad, al igual de 
tenerles un médico con el medicamento 
básico. 

Para seguir con su intensa jornada, 
el candidato a presidente municipal 
viajó a la colonia Alí Chumacero, 
acompañado de la candidata a 
regidora por la cuarta demarcación, 
Sandra Nava, donde se reunieron 

con los vecinos de dicha colonia, 
quienes expusieron sus demandas, 
siendo las calles el tema prioritario 
en la comunidad; de esta manera 
culminó la jornada de trabajo.

En caso de ganar la elección 
del próximo 6 de julio, el candidato 
se comprometió a trabajar en favor 
de gestionar mayores apoyos en 
educación, salud, deporte, empleo, 
mejore calles adoquinadas, etc., 
porque este es el medio para tener un 
mejor Acaponeta, con oportunidades 
de crecimiento. 
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Ixtlán del Río
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Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
presidenta del PAN local Patricia 
Toscano, olvidó su promesa de 
hacer bien las cosas en la elección 
interna para alcaldes, promesa 
hecha a la dirigencia nacional, 
pero parece que va a desaparecer 
del escenario político la panista de 
menor popular según encuesta, 
ayudo a acrecentar la polarización 
que sufre el partido en su disputa 
por los cargos directivos.

Se equivocó y el azul está en 
la encrucijada de ser derrotado en 
todos los frentes en esta ríspida 

batalla, se dice que al término de la 
elección partirá rumbo a Los Ángeles 
California, a gozar del dinero mal 

habido y dicen que va buscando 
la fama y la música de los Tigres 
del Norte, a quienes les llevará su 
nuevo acetato político para que se lo 
interpreten; sus planes ambiciosos 
se fueron a pique.

La directiva del PAN local tiene en 
la mira hacer una película y añade 
que se va con la conciencia tranquila, 
no quiero revanchas ni andar tocando 
puertas ni hablando de baches, su  
postura es no intimidar a nadie, si 
bajaron las tasas de votantes,  no 
culpo a nadie, se lo que hago y a diario 
guardo un estado de la economía 
actual, pero no me hago ilusiones y 
tampoco voy a la congeladora.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En breve entrevista 
con el licenciado David Salas García, aseguró 
que  Pepe Alvarado es el candidato ideal a la 
presidencia municipal, para hacer de este municipio 
el mejor lugar para vivir. En su presentación como 
candidato aseveró que arrancó el aplauso de más 
de 2000 personas que se encontraban en el lugar 
y al mismo tiempo coreaban su nombre.

En este momento, señaló Salas García, Pepe 
Alvarado, el candidato de la alianza, es la mejor 
opción para el trabajo de conjunto, haciendo equipo 
hombre y mujer, vemos que las mujeres ya no 
quieren caminar detrás de los hombres, quieren 
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Fomenta el deporte 
Roberto Félix el “Piolín”

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
empresario y candidato a regidor 
Roberto Félix, “Piolín”, hace entrega 
de uniformes deportivos a los 
integrantes de los equipos que 
participan en el torneo de futbol 
de los barrios con el objetivo de 
promover el deporte y al sana 
recreación, la entrega se efectuó 
en el CUM, de la zapata, Roberto 
Félix, se ha distinguido por su 
apoyo al deporte local.

Con la entrega de estos uniformes 
Roberto Félix, reafirma que el 
deporte es un sistema casi gratuito 
para alcanzar mejor calidad de vida 

ya que la convivencia deportiva 
entre todas las colonias es como 
una organización deportiva y se 
enorgullece en contribuir con el 
deporte en esta cabecera municipal, 
les gusta ver a los chicos practicar 
en el campo deportivo.

Roberto Félix, es un político 
joven con muchos proyectos, uno 
de ellos es sensibilizar a la sociedad 
con talleres deportivos benéficos  
para que los jóvenes lo evadan la 
delincuencia, el alcoholismo y la 
drogadicción, con esta entrega de 
uniformes deportivos, ratifica su 
compromiso de la continuidad a la 
educación y el deporte para alejar 
a los jóvenes de los vicios.

Por Jorge Mendivil “Ligáis”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La terca 
insistencia de Salvador Muñoz 
Hernández, y sus corifeos de ignorar  
al pueblo de Ixtlán del Río, las 
relaciones entre el pueblo y este 
mediocre presidentito revelan el 
agotamiento de las estrategias del 
fracaso olímpico de este alcalde que 

no ha podido conducir correctamente 
el ayuntamiento llevándolo a una 
crisis financiera.

Sin embargo su cinismo 
totalmente absoluto se deslinda 
de cualquier responsabilidad y 
acusa al gobierno del estado de 
ser el culpable de la miseria que 
se vive en dicho municipio con 

total sordera a los reclamos de la 
sociedad en un acto desesperado 
por abdicar su responsabilidad, 
es risible observar su patético 
rostro de un burócrata gris sin 
preparación.

Fingiendo ser una persona 
intelectual intento legitimar su 
pantomima evidencio su total 

carencia  de creatividad, inteligencia 
y capacidad para administrar los 
bienes populares, no cuenta con 
argumentos ni estrategias propias, 
sino que simula que cumple 
pragmáticamente fingiendo ser 
bueno por lo que ha crecido la 
indignación popular ante su sordera, 
sus mentiras y su simulación de 
buen gobierno.

PATRICIA TOSCANO OLVIDA AL 
PAN POR LOS TIGRES DEL NORTE

Gobierno sordo del Chato Muñoz, Ixtlán del Río pueblo indignado

Pepe Alvarado es el candidato ideal 
para que Ixtlán sea la mejor ciudad 

para vivir y para invertir: David Salas

igualdad y equidad y Pepe Alvarado es 
un hombre equitativo que reconoce a la 
mujer como seres productivos, por eso 
debe ser el próximo presidente.

Al término del evento los asistentes 
no perdieron la oportunidad de tomarse 

una foto con el candidato Pepe Alvarado, 
y todos le expresaron su apoyo 
incondicional, asegurándole que nadie 
detendrá su camino hacia la presidencia 
municipal y que nada ni nadie impedirán 
que  está cabecera municipal sea la mejor 
ciudad para vivir y para invertir.
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URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CvHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

Opinión

Layín, Saulo Lora y Héctor Paniagua volverán a repetir como 
alcaldes en sus municipios.
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En el actual proceso 
electoral que se desarrolla 
en NAYARIT, en Caballo de 
Hacienda avanzan tres ex 
alcaldes, quienes luego del 
inicio arrasador que tuvieron en 
sus respectivos arranques de 
compañas políticas, debido a su 
gran simpatía y arraigo entre la 
población, todo hace suponer 
que se llevaran el triunfo en la 
jornada electoral del 6 de julio. 
Para empezar les diré que en 
el municipio de SAN BLAS, el 
ex edil HILARIO RAMIREZ 
CASTAÑEDA “LAYIN”, al igual 
que como lo hiciera en la 
elección local del 2008, vuelve 
con fuerza avasalladora, ahora 
como candidato independiente 
y en caso de no existir “mano 
negra” como en ocasiones 
sucede, todo parece indicar que 
repetirá por segunda ocasión 
como presidente municipal 
del puerto. 

Y al igual que como sucediera 
en aquella elección, en la que 
el “LAYIN” acaparo los espacios 
en la prensa nacional al lanzar 
a sus simpatizantes bolo de 
monedas de $10.00 en cada 
uno de sus eventos proselitistas, 
además de acudir montado en 
un costoso caballo, que según 
comentarios, estaba valuado 
en 250 mil dólares. Ahora nuevamente 
vuelve a ser noticia nacional al señalar en 
acto público que durante su pasada gestión 
como edil del puerto robo dinero del erario, 
pero poquito, y lo hizo para regalárselo a los 
pobres, porque él no ocupa dinero porque 
es comerciante, trabaja mucho y tiene su 
propia empacadora. 

Solo que HILARIO RAMIREZ VILLANUEVA, 
“LAYIN” no contaba que al decir estas 
palabras, aunque fueran de broma, sus 
enemigos políticos las utilizarían para tratar 
de dañar su imagen, sobre todo en tiempos 
de campañas en que ha demostrado que 
es un candidato fuerte, que cuenta con el 
respaldo ciudadano, por lo que a pesar de 
los ataques que recibirá de sus oponentes 
panistas, priistas y perredistas, el “LAYIN” 
será el próximo presidente municipal de SAN 
BLAS, porque en el puerto los pescadores, 
campesinos y comerciantes, con gusto le 
darán el voto, ya que saben perfectamente 
que con HILARIO RAMIREZ siempre tienen 
una mano amiga, y si a esto le añadimos que 
la candidata panista y el candidato priista, 
a pesar de tener dinero no le regalan al 

pobre ni un vaso de agua, 
con mayor razón el pueblo 
de SAN BLAS votara por el 
amigo LAYIN. 

Otro abanderado que 
seguramente repetirá como 
presidente municipal lo es 
el doctor SAULO LORA 
AGUILAR, candidato de 
la alianza de facto PAN-
PRD,  quien al concentrar 
multitudes de simpatizantes 
en cada uno de sus eventos 
proselitistas, demuestra 
que en el municipio de 
ACAPONETA, la gente lo 
respeta, lo estima y avala 
su pasada gestión como 
presidente municipal, en 
la que se hicieron obras 
importantes, a pesar de 
las piedras que el gobierno 
estatal en turno le puso en 
el camino, aún así SAULO 
LORA logró aterrizar recursos 
federales para dar respuesta 
a importantes demandas 
de la población que fueron 
compromisos de campaña. Y 
ahora con toda la experiencia 
que puede tener al haber 
realizado un buen gobierno 
en su primera gestión como 
a lca lde,  seguramente 
logrando el triunfo electoral 
el primer domingo de julio, 

sin lugar a  dudas superara lo realizado en 
su pasada administración municipal para 
beneficio del pueblo de ACAPONETA. 

Y en el municipio de BAHIA DE BANDERAS, 
el candidato a la presidencia municipal 
por la alianza de facto, el contador público 
HECTOR PANIAGUA SALAZAR, ha iniciado 
esta contienda electoral con más fuerza que 
nunca y es casi un hecho, que por tercera 
ocasión se llevara el triunfo por la alcaldía 
del municipio más rico del estado, toda vez 
que la estructura política del contador que 
en pasadas elecciones llevó al triunfo a 
los candidatos del partido tricolor, en esta 
ocasión arrasara en las urnas para llevar a 
la victoria a los candidatos de la alianza de 
facto que en este municipio representan una 
importante fuerza opositora que en la pasada 
elección bajo las siglas albiazules ganaron 
la presidencia municipal, solo que el actual 
edil de extracción priista, al mes de asumir 
el cargo con todo y gabinete se incorporo al 
partido tricolor traicionando así la confianza 
de todo un pueblo, que se sintió agraviado 
por su alcalde traidor y el gobierno priista 
cómplice de sus raterías.

El pasado fin de semana, 
Nayarit se engalanó con la 
presencia del Presidente 
Nac iona l  de l  Par t ido 
Revolucionario Institucional, 
el Dr. César Camacho Quiroz, 
quien estuvo de gira de trabajo 
en el estado, la visita refleja 
el gran interés del partido en 
las elecciones a realizarse el 
mes próximo, difícilmente esto 
puede significar una señal 
de que las cosas van mal o 
van bien, más aun cuando nos encontramos 
en una etapa tan temprana del proceso, la 
realidad es que la visita del líder nacional 
es más que nada parte del formalismo del 
partido y un esfuerzo por refrendar y continuar 
respaldando a los candidatos de Compostela 
y Bahía de Banderas, municipios visitados 
en esta ocasión.

El interés por supuesto está más que 
justificado, ambos municipios han recibido 
gran atención por parte de la federación, 
Bahía por ser prácticamente sinónimo de la 
Riviera Nayarit y Compostela por el interesante 
proyecto de Costa Capomo que habrá de 
materializarse en el futuro próximo.

Con candidatos sólidos a todos los puestos 
de elección popular, el máximo líder del partido 
se fue evidentemente satisfecho tras realizar 
sus discursos en los eventos multitudinarios 
organizados.

En particular el caso de Bahía de Banderas, 
resalta en cuanto a la solidez de sus candidatos, 
pues el aspirante a la presidencia municipal, 
José Gómez es un verdadero campeón del 
pueblo, durante el emotivo discurso que 
ofreció en el magno evento priista, celebrado 
en el poblado de San Juan de Abajo, Bahía 
de Banderas, fue evidente el respaldo 
popular que el Lic. José Gómez tiene, casi 
mil almas presentes vitorearon al próximo 

titular del ejecutivo municipal, 
que tiene todas las cartas 
para cambiar para bien las 
condiciones del municipio, 
esto a pesar del fuerte sol 
que iluminaba la tarde, las 
temperaturas alcanzaron 
los 38 grados pero ello no 
impidió que la gente gritara 
en evidente respaldo de su 
candidato.

El acto por si sólo fue 
interesante, pues ante la presencia de la 
militancia partidista, el Candidato José Gómez, 
dio a conocer sus principales propuestas e 
incluso procedió a firmarlas ante la fe de 
notario público para dejar evidencia fehaciente 
que sus palabras son ciertas y que trabajara 
incansablemente por la gente de su municipio. 
La firma fue un buen gesto que viene a 
refrendar lo que la historia cuenta de José 
Gómez, que es un hombre de trabajo y de 
compromisos.

Durante su discurso el líder nacional, dejó 
claro un aspecto fundamental que sin duda 
es una de las principales fortalezas del Lic. 
José Gómez y de todos los candidatos del 
tricolor, la unidad y el trabajo en equipo que los 
diferentes niveles de gobierno pueden llegar 
a realizar por el bien de Bahía de Banderas, 
lo ha demostrado una y otra vez el Gobierno 
del Estado, que de la mano del Gobierno 
Federal ha transformado en poco tiempo a 
Nayarit, ahora con un gobierno amigo en el 
municipio los beneficios no dejarán de llegar 
para los habitantes de Bahía.

El evento más que marcar un parteaguas 
en la presente elección, es una muestra 
inequívoca que todos los sectores están con 
el Lic. José Gómez, desde nivel federal hasta 
todos los ciudadanos, con este fuerte apoyo 
detrás sin duda el triunfo esta en el horizonte 
para las aspiraciones de un candidato que 
sabe escuchar al pueblo.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Notorio el Respaldo del PRI Nacional 
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Blanca Patricia Parra supera las 
expectativas electorales en Tecuala

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

HUAJICORI.- El candidato de 
la alianza “Por el bien de Nayarit” 
Sergio “el Loco” Rangel,  no 
importa el clima que haga, el trata 
de llegar a cualquier lugar para 
tratar de promocionar su plan de 
gobierno de llegar a ser el próximo 
presidente municipal de Huajicori, 
los habitantes de la zona serrana, 
huajicorense lo reciben con agrado 
y entusiasmo porque ya lo conocen 
y saben que Sergio es una persona 
cercana al gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, y eso le da 
más confianza a los electores del 

municipio de Huajicori porque saben 
que lo que les promete se los va 
a cumplir.

Con el albergue del hermano 
huajicorense ayudado  a muchos 
hombres y mujeres que a diario 
bajan de la sierra  a Huajicori a 

tramitar o  arreglar algún documento, 
en la capital del estado ya abrió 
la casa del estudiante para apoyo 
de todos los estudiantes de este 
municipio antes mencionado que 
será de gran ayuda  para solventar 
algunas situaciones que no puedan 
solventar en Tepic.   

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- La candidata de la 
alianza por el “Bien de Nayarit” 

B lanca  Pa t r i c i a 
Parra Grave, supera 
las expectat ivas 
electorales, ante 
propios y extraños y 

los electores de este municipio antes 

mencionados y a esta agarrando 
partido porque saben que patricia 
como legisladora  apoyará mucho 
a su municipio y tratará de sacarlo 
adelante, con el apoyo y la ayuda 
de sus compañeros legisladores y 

seguros están que el voto este seis 
de julio favorecerá a Paty Parra 
como la nombran sus amigos y 
conocidos de este gran municipio 
que ya merecen gobernantes 
comprometidos con el pueblo. 

Sergio Rangel Cervantes llueva o truene 
esta cerca de los electores todos los días
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Los candidatos de la alianza PRD-PAN son bien recibidos 
en todas las comunidades del municipio de Tecuala

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Los candidatos de la alianza PRD 
“Juntos Ganamos Todos” visitan las comunidades 
del municipio antes mencionado con una buena 
recepción en cada lugar que van a visitar, son 
bien recibidos porque los habitantes piden otra 
vez el cambio en el gobierno municipal pero de 
partido, ya las y los ciudadanos  les hacen un 
reclamo fuerte donde les piden que hagan una 
campaña fuerte para que este  6 de julio resulten 
ganadores.

Les piden que se habrán más a las personas, 
el candidato Luis Javier González Olvera, es una 
gran esperanza, como  compañera a síndico 
municipal, Elsa Beatriz Rivera le apoya en mucho 
porque Elsa Beatriz, es honestidad y trabajo 
electoral, es de reconocerse   que los Tecualenses 
están esperando, porque ya no quieren más de 
lo mismo, Ángel Martínez Inurriaga, debe de 
jugar para ganar tiene que echarle todos los 

kilos porque tiene todo para ganar y no puede 
desaprovechar esta oportunidad, porque es lo 
que Tecuala pide, algo que no sea, ¡¡¡ más de 
lo mismo!!!.

Araceli contreras va por la demarcación # -1 con 
excelente aceptación electoral, Lucero de Fátima 
Rodríguez Allende en la demarcación # 2, está 
pene t rando 
fuerte en el 
gusto de los 
e l e c t o r e s 
d e  e s a 
demarcación 
e l e c t o r a l ,  
Elsa Jiménez 
Huerta, de la # 
3 es totalmente 
conocida por 
t o d o s  l o s 
habitantes de 
las colonias de 

su demarcación es un triunfo seguro.
Adrián Parra un gestor por naturaleza, es triunfo 

tremendo en la demarcación # 5 Felipe Medina 
en la demarcación # 4 todos ellos son seguros 
ganadores de las diferentes demarcaciones 
haciendo un gran equipo con Luis Javier González 
Olvera, quien sabe cómo bajar los recursos que 
necesita Tecuala para despegar el desarrollo 

municipal, así lo comentan ciudadanos de las 
diferentes comunidades del municipio de Tecuala 
y el famoso “PANOCHO” junto a José Luis el 
famoso “Chilera” ambos de la comunidad de El 
Macho municipio de Tecuala, que van a trabajar 
por esta gran formula amarilla, “porque ya están 
hartos de más de lo mismo”  comentan a este 
diario estatal.
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Malaquías Aguiar “Malaco” y Martín 
González trabajan unidos por Acaponeta

FROZEN la original en Acaponeta

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

ACAPONETA.- Los candidatos a 

presidente municipal y diputado local 
trabajan unidos buscando el voto de los 
electores Acaponetenses, Malaquías 

Aguiar Flores “Malaco” sabe lo que la 
ciudadanía quiere de su próximo gobierno 
que habrá de seguir siendo priista, porque 

la actual administración actual 
a realizado un buen papel 
ante los ojos de todos los 
Acaponetenses y sus ejidos.

Martín González Cossío 

Pedro Bernal/ Gente y Poder
 

ACAPONETA.- De gira por la 
República, se presentará en Acaponeta 
el sábado 14 de Junio, la obra de 
teatro familiar de moda FROZEN 
"Una Aventura Congelada", una 
gran producción directamente de 
México.

Con una puesta en escena 
espectacular y divertida viene a 
Acaponeta la obra infantil Frozen, 
el próximo 14 de junio para ofrecer 
dos funciones.

En esta producción de la Compañía 
Sevilla Otero, los pequeños disfrutarán 
de nieve en vivo.

La historia en dos actos narra 
la historia de un maravilloso reino 

llamado Perusia en el cual reina 
la hermosa Elsa, con un singular 
poder, el de congelar todo lo que 
desee... Este poder es envidiado por 
muchos gobernantes de las comarcas 
circunvecinas que harán hasta lo 
imposible para obtenerlo.

Elsa, Ana, Christoff y Olaf, 
el muñeco de nieve, harán 
frente al malvado rey en 
Frozen la aventura que no 
se pueden perder.....

Frozen, con 15 elementos 
en escena, entre actores y 
bailarines, recrea los paisajes 
y majestuosos castillos que 
transportan a los niños al 
maravilloso castillo de la reina 
Elsa y al tenebroso castillo del 
rey de tierras lejanas.
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con su buena presentación de buen 
priista, les dice que habrá de legislar 
para que los municipios de Huajicori 
y el hermano municipio de Acaponeta, 
sigan con el mismo desarrollo que hasta  
ahorita están teniendo proponiendo y 
apoyando buenas leyes locales en favor 
de los ciudadanos nayaritas, en especial 
de los del norte de Nayarit, los  jóvenes 
ciudadanos  que habrán de votar por 
primera vez saben que la alianza “Por 
el Bien de Nayarit” tiene a los mejores 
candidatos, que primeramente con su 
voto habrán de gobernar a partir del día 
17 de septiembre del 2014. 

La compañía de Teatro Sevilla 
Otero, con más de 50 años en el 
medio teatral, llevando siempre 
espectáculos de calidad al público 

infantil, fundada por el reconocido actor, 
mimo, escritor, director y productor 
Ramón Sevilla, primer productor en 
México en producir teatro dirigido al 

público infantil, actualmente sus hijos 
portan el estandarte de la compañía 
llevando teatro infantil de calidad, 
siguiendo la tradición familiar.
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Generación de empleos y atención ciudadana, 
prioridad de Francisco Monroy Ibarra

Compostela.-Por Donkey—La construcción del 
drenaje sanitario y el mejoramiento de los servicios 
básicos, fue uno de los principales compromisos 
que asumió la candidata de la Coalición Por el 
Bien de Nayarit, a la Alcaldía de Compostela, 
Alicia Monroy Lizola al  reunirse la tarde de este 
lunes con familias de la comunidad de Miravalles, 
quienes en respuesta  refrendaron  su apoyo 
para llevarla al triunfo el día 6 de julio.

Durante el evento  celebrado en las instalaciones 
del Comisariado Ejidal  de este lugar, Alicia Monroy 
Lizola, acompañada por sus compañeros de 
fórmula, Francisco Javier Monroy Ibarra, candidato 
a diputado por Compostela y San Pedro Lagunillas 
y Rafael Macarena Solís, aspirante a regidor 
por la demarcación 03, además de agradecer 
las diversas muestras de apoyo que recibió de 
hombres, mujeres, jóvenes y adultos mayores, 
reconoció el esfuerzo y la unidad que demuestran 
para sacar adelante a su comunidad.

Ante la presencia del presidente ejidal Antonio  
González Aguayo y  representantes sociales de 

esta localidad, la abanderada de la coalición Por 
el Bien de Nayarit a la Alcaldía de Compostela, 
indicó, que:  “hoy no venimos a prometer castillos 
en el aire, sino a platicar con ustedes para  
ponernos de acuerdo en que es lo que vamos 
hacer por su comunidad y comprometernos  a dar 
cumplimiento a sus planteamientos, pero también 
a invitarlos a formar parte de este gran equipo de 
trabajo  que tiene coincidencias en transformar a 
Compostela con obras de infraestructura básica 
y social”, aseguró la candidata del PRI.

Motivada por la respuesta de la gente, 
Monroy Lizola, destacó que su compromiso 
como Presidenta Municipal será  trabajar para 
beneficio de su comunidad, por ello, indico,  vamos 
a coordinar esfuerzos con Francisco Monroy 
como diputado para que gestionar los recursos 
necesarios que permitan atender las necesidades 
no solo de Miravalles, sino de todo el municipio, 
cuyas acciones serán impulsadas también con 
el apoyo irrestricto de Rafael Macarena, que es 
un candidato priista con mucha sensibilidad y 

que cumplirá sus compromisos porque es gente 
de palabra.

Por otra parte, señaló que Como Alcaldesa lo 
primero que hará será bajar el sueldo a funcionarios 
y regidores ya que en la actualidad reciben 
salarios desmesurados que tiene enclaustradas 
a las administraciones, además de ser una 
carga pesada debilitan el desarrollo de obra 
pública, por lo que pidió a los presentes a que 
le ayuden acabar con este problema que solo ha 
empobrecido a los Ayuntamientos—nosotros no 
permitiremos que esto continúe, impulsaremos 
una administración responsable, de cuentas 
claras y austera, donde informaremos al pueblo 
del  ingreso y egreso de cada peso recabado por 
concepto de impuestos y otros.   

Previó a este evento, Alicia Monroy Lizola  
se reunió con familias de El Refilión, quienes le 
manifestaron su apoyo para llevarla a la victoria 
en domingo 6 de julio, porque considerar que su 
proyecto es la mejor opción para Compostela.

Posteriormente se trasladó a la comunidad 

Compostela.-Por Donkey—Sin 
descanso y con el interés de llevar 
su propuesta  al electorado de la región 
costera del Municipio, Francisco Monroy 
Ibarra, candidato de la Coalición Por 
el Bien de Nayarit, a diputado por el 
Octavo Distrito, la tarde este sábado, 
visitó las comunidades de, San Isidro, 
Costecomatillo, Paranal y Ixtapa de la 
Concepción, donde fue recibido con 
entusiasmo por decenas de personas 
que refrendaron  su apoyo para llevarlo 
a la victoria el día 6 de julio.

Durante su recorrido por dichas 
comunidades y acompañado por la 
candidata a la Alcaldía, Alicia Monroy 
Lizola, y por la aspirante a regidora por 
04 demarcación, Teresa Hernández 
Orozco, Monroy Ibarra, dijo a las 
familias que visito que su presencia 
no es solo para pedirles el voto, sino 
para asumir compromisos.

“se acabó la política del siempre si, 
ahora la política es del si cuando si se 
puede y del no, cuando no se puede 
y para lograrlo hay que trabajar para 
ustedes, porque son ustedes los que 
con su voto nos ayudan a llegar a los 

cargos de elección y sin su apoyo no 
somos nada, por eso hoy nosotros 
no venimos solo a platicar, sino a 
comprometernos  con obras y con 
acciones que son necesarias para su 
comunidad” indicó.

En la comunidad de Paranal, el 
candidato a diputado por Compostela 
y San Pedro Lagunillas, dijo que la 
generación de empleos es un tema 
en el que los adversarios del PRI no 
se comprometen porque temen no 
poder cumplir.

En este sentido, Monroy Ibarra, 
afirmó que: “yo no tengo miedo, porque 
como diputado trabajare en equipo con 
mis compañeros de bancada y con 
el ejecutivo del Estado para traerle 
fuentes de empleo a las familias de 
mi municipio y también para San 
Pedro Lagunillas y eso lo vamos hacer 
legislando para bajar más recursos 
del Gobierno federal y de la iniciativa 
privada tal como ya lo hicieron en el 
desarrollo turístico “Costa Capomo”   
que es impulsado por FONATUR  a 
cuyo complejo el Presidente Enrique 
Peña Nieto destino 2 mil 900 millones 

Drenaje sanitario y mejoramiento de servicios 
para Miravalles, compromiso de Alicia Monroy 

Zapotán, donde  ante más de 200 personas, 
dijo que con su apoyo tendrán una Presidenta 
Municipal amiga, que estará cerca de ellos para 
atender sus demandas—No seré una Presidenta 
de escritorio, sino que estaré visitando sus 
comunidades para trabajar en equipo y juntos 
abatir los rezagos que existen en materia de agua 
potable, drenaje, alumbrado, salud, educación y 
vialidades, y lo vamos hacer porque podemos y 
por eso venimos con ustedes a comprometernos, 
no hacer castillos en el aire, porque coordinando 
esfuerzos con el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y con la participación ciudadana, 
vamos a lograr transformar a Compostela.
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de dólares, inversión importante para 
Nayarit porque viene generar más 
de 10 mil empleos directos y 40 mil 
indirectos después de que se culmine 
el proyecto” preciso

Indicó que: “eso se llama trabajo, 
eso se llama responsabilidad y aún 
con todo esto, está el proyecto de 
la carretera Ixtapa, Costecomatillo, 
Paranal que en breve será concluida, 
obra que impulsada por un Gobierno 
del PRI, y no nada más en este lugar, 
sino también se construyeron las de 

Mazatán y Cumbres de Huicicila, Paso 
de Las Palmas y está por iniciar la de 
Altavista que conectara con la carretera 
200 Tepic-Vallarta, por eso no venimos 
solo a pedirles el apoyo sino hablar de 
todo lo que realizado un Gobierno del 
PRI, un Gobierno que trabaja por la 
gente y ese el Gobierno que queremos 
para Compostela.

Señaló que como legislador 
coordinara esfuerzos  para que la  
generación de empleos sea  posible 
y los jóvenes ya no emigren al vecino 

país del norte, reconociendo además 
el logro alcanzado en materia de 
seguridad  y que  hoy en Nayarit 
se mantiene la paz y la tranquilidad 
gracias al esfuerzo del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda y si él 
pudo, nosotros traemos esa escuela 
y vamos a trabajar para beneficio de 
ustedes y confiamos que este 6 de 
julio van a votar 3 veces PRI porque 
es la fórmula ganadora que sacara 
adelante al municipio de Compostela, 
concluyó  
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TERMINARON SU ‘CONVIVIO’ 
CON FENOMENAL BRONCA

Por Germán Almanza Aguilar

La noche-madrugada de este lunes vecinos 
del poblado de San Cayetano del municipio de 
Tepic, reportaron a las autoridades policíacas 
a un grupo de personas escandalosas 
protagonizando una riña campal, siendo 
elementos de la Policía Estatal Preventiva 
quienes al arribar a ese sitio lograron la 

detención de quienes manifiestan llamarse 
Víctor Alfonso Torres Mora de 25 años de edad 
originario de Huajicori, Cirilo Torres García, 
Jesús Irán Covarrubias Arvizu, José Alberto 
Robles Otero y Karla Rosario Raygoza Valdez, 
todos vecinos del poblado de San Cayetano 
con domicilio en la colonia Corregidora, por 
el delito de lesiones en riña en agravio de 
ellos mismos. 

SACERDOTE FALLECE POR 
MORTAL Y FULMINANTE  INFARTO

*En las avenidas Zapopan y ProyectoPor Germán Almanza Aguilar

Tras ser sorprendido por un infarto al corazón, 
cuando pretendía abordar su camioneta a las 
afueras de una tienda de conveniencia OXXO 
que se encuentra ubicada por la avenida Zapopan 
y Proyecto, de la colonia Mololoa, falleció de 
manera fulminante una persona del sexo masculino 
informaron las autoridades la tarde –noche de 
este lunes.

Sobre los hechos reporta el número de 
emergencias 066 que se recibió una llamada 
indicando que una persona se encontraba tirada 
a un costado de una camioneta, esto afuera 
de la tienda OXXO ubicada en el cruce de las 
avenidas Zapopan y Proyecto a la altura de la 
colonia Mololoa. Arribando paramédicos de la Cruz 
Roja, quienes auxiliaron a la víctima, misma que 
ya había fallecido a causa de un paro cardiaco, 
por lo cual solicitaron los cuerpos de rescate la 
presencia del Servicio Médico Forense, Peritos 
Criminalistas y el Agente del Ministerio Público 
del fuero común.

Según testigos presenciales manifestaron a las 
autoridades policiacas que el fallecido previamente 
habría salido de la tienda OXXO donde había 
hecho unas compras, y al salir quiso abordar 
su camioneta de la marca Ford, tipo Ranger, de 
color blanca, de cabina y media, con placas de 
California, USA, de pronto se desplomó y cayó 
boca arriba, quedando inconsciente, pidiendo la 
gente la presencia de la Cruz Roja, quienes en 

ALCOHOLIZADO 
SUJETO INTENTÓ 

AHOCAR A SU MUJER
Por Germán Almanza Aguilar

En la colonia El Nuevo Ocho del 
poblado de La Cantera, elementos de la 
Policía Nayarit (división investigación) 
adscritos al Centro de Justicia Familiar, 
detuvieron a Rubén Fránquez Murillo de 
23 años de edad originario de Estación 
Pani del municipio de Santiago Ixcuintla 
y vecino del poblado La Cantera, por el 
delito de violencia familiar en agravio de 
una persona del sexo femenino.

Sobre los hechos se conoce que el ahora 
detenido se encontraba en su domicilio en 
estado de ebriedad y es en esos momentos 
que su esposa -la agraviada- le preguntó 
que si se encontraba  ebrio, por esto el 
ahora detenido se molestó y comenzó a 
agredirla físicamente, tirándole un golpe 
en su rostro así golpearla en varias partes 
de su cuerpo con sus puños, y con sus 
manos intentando ahorcarla, por tal motivo 
se procedió a su detención.  
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Lo posesionó el chamuco…

* Al salir de compras de una tienda OXXO vio el rostro de la muerte.

minutos arribaron a prestarle auxilio, quien para 
entonces ya no contaba con signo vitales.

Haciéndose cargo del cuerpo sin vida personal 
del SEMEFO.

Fue de última hora cuando se dio a conocer 
que el ahora occiso respondía al nombre de 

Juan Pablo y era el sacerdote de la Parroquia de 
San Pedro y San Pablo, ubicada en la colonia El 
Paraíso, mismo que era apreciado por la feligresía 
por don de buen cristiano y por su ayuda a gente 
necesitada y migrantes de La Cantera. Descanse 
en paz el presbítero Juan Pablo.
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ANCIANO ES ARROLLADO 
POR CAMIÓN URBANO

“Desaparecieron” de un banco 
mil dólares de cuentahabiente

ATRAPAN A 
RATA DAÑERA

Por Germán Almanza Aguilar

En el exterior de la tienda comercial 
Ley Exprés Las Flores, ubicada por 
avenida Flores Magon y calle Acayapan 
de la colonia Adolfo López Mateos, fue 
detenido quien dice llamarse Jonathan 
Ezequiel Jiménez Castro de 18 años 
de edad originario de la capital nayarita 
con domicilio calle Praxedis Guerrero 
de la colonia Ojo de Agua, y quien fue 
trasladado por oficiales de la Secretaría 
de Seguridad Pública Municipal de 
Tepic, siendo trasladado ante el Agente 
del Ministerio Público del Fuero Común, 
siendo internado en los separos de la 
Agencia Estatal de Investigación, por 
los delitos de robo calificado y daños 
a propiedad ajena en agravio de tienda 
Ley Express, quedando asentado con 
el número de averiguación TEP/DET-III/
EXP/5878/14.

Por Germán Almanza Aguilar

Efectivos  de la Policía Federal 
trasladaron a los separos de la Fiscalía 
General del Estado a quien dice llamarse 
Daniel González Rubio Santiago de 
53 años de edad originario y vecino 
de Xalisco, con domicilio en la colonia 
centro, por el delito de conducir a todo 
lo que daba en completo estado de 
‘burro’, en agravio de la sociedad. 

Elementos de la Policía Vial De 
Tepic trasladaron a los separos de la 
Fiscalía General del Estado a José 
Manuel Benítez Ramírez de 34 años de 
edad originario y vecino de esta ciudad 
con domicilio en el fraccionamiento 
Aramara, por el delito de daño en 
propiedad ajena imprudencia en agravio 
de cuatro personas del sexo masculino 
y conducir en estado de ebriedad.

Además de la ‘cruda’ realidad…

Por Germán Almanza Aguilar

Fue el conductor de un camión urbano de 
la ruta Tepic-Fresnos-Xalisco, quien arrollara 
el medio día de ayer a una persona de de la 
tercera edad del sexo masculino, la cual pretendía 
cruzar la avenida de Los Insurgentes a la altura 
de la calle Veracruz, de la zona centro de Tepic, 
revelaron fuentes policiacas.

Según el reporte de la Policía Vial de Tepic, 
por la avenida Insurgentes de la acera poniente 
a la oriente, pretendía cruzar una persona del 
sexo masculino, la cual de pronto fue arrollada 
por un camión urbano de la ruta Tepic-Xalisco, de 

color blanco con rojo, de la marca 
International, con número económico 
49, cuyo chofer indicó circular con 
el semáforo en verde a su favor, 
cuando de pronto se le atravesó 
en el camino un septuagenario, al 
cual derribó.

Por fortuna no pasó más que un fuerte golpe, 
pues otra hubiera sido la suerte corrida por 
la víctima de haber caído al pavimento y ser 
aplastado por las pesadas llantas de la mole 
de acero.

Al lugar acudieron paramédicos de Protección 

Civil Municipal de Tepic, quienes prestaron 
auxilio al lesionado, mismo que no quiso ser 
trasladado a ningún hospital, indicando que se 
sentía bien de salud.

Finalmente del incidente tomaron nota 
efectivos de la Policía Nayarit, así como de 
la Policía Municipal de Tepic, y personal de 
la Policía Vial de Tepic, quienes levantaron el 
reporte correspondiente.

TIJUANA.- Un cliente acudió a depositar 7 
mil dólares a un banco, pero cuando contaron 
el dinero en el área de cajas “desaparecieron” 
1 mil dólares. 

La Pol icía Municipal informó que el 
cuentahabiente platicó que llegó temprano a 
la sucursal ubicada en la Plaza Cedros en el 
bulevar Díaz Ordaz a la altura del fraccionamiento 
Contreras, Delegación La Mesa. 

Se entrevistó con un ejecutivo de cuenta 

del banco. Le propuso abrir dos cuentas, una 
de inversión y otra de ahorros, además de 
indicarle hacer los depósitos de 3 mil y 4 dólares, 
respectivamente. 

Ya una vez impresos los documentos para la 
recepción del dinero, le pidió ir al área de cajas 
a hacer el depósito y concluir el trámite. 

El cliente explicó que entregó seis fajillas, con 
1 mil dólares cada una, y dos, con 500 dólares 
cada una. 
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La poli-municipal le echó el guante…

En la Insurgentes y Veracruz

PAGARON CON CÁRCEL EL 
MANEJAR EN ESTADO BURRO

Todo se lo entregó al cajero Miguel Martínez 
Morales, de 21 años, quien empezó a contar el 
dinero de forma manual, pero de pronto llegó 
la supervisora de los cajeros, Ismari Elisa Cruz 
Vázquez, de 27 años. 

Argumentó iba a contar el dinero en la 
máquina. Tomó los billetes y se fue con el dinero 
a un módulo que estaba fuera de la vista del 
cuentahabiente. 

Ella regresó con el cajero en tres ocasiones, 
la última vez comentó que el cliente no le había 
entregado 1 mil dólares, pero él le aclaró que sí 
eran 7 mil dólares. 

En ese momento el afectado pidió hacer el 
corte de caja y le mostraran el video, pero la 
supervisora le explicó que lo del monitoreo era 
imposible, porque necesitaba la autorización de 

sus superiores. 
Presuntamente hicieron el corte de caja, pero 

no apareció el faltante de 1 mil dólares. Además 
de que revisaron a cada uno de los empleados, 
sin encontrarse el dinero. 

Por eso turnaron en calidad de presentados 
al cajero y la supervisora al Ministerio Público 
del Orden Común.
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BAJÓ LA TASA MEXICANA DE INTERÉS
Por Octavio Camelo Romero

El asunto del interés surge en la 
antigüedad al lado de la circulación de 
mercancías, esto es, con el mercado 
o comercio. Ya Aristóteles había 
comprendido perfectamente la doble 
característica de una mercancía, 
de ser un “valor de uso” en cuanto 
materialidad, y de ser un “valor de 
cambio” en cuanto relación social. 
Por su utilidad, la mercancía podía 
consumirse totalmente o usarse 
temporalmente. El uso temporal de 
un objeto está muy popularizado 
en la actualidad. Los edificios se 
otorgan para uso temporal y a cambio 
se paga un arriendo o una renta; 
algunos vientres femeninos se usan 
temporalmente para la gestación 
de un humano y a cambio se paga 
un arriendo; la fuerza de trabajo se 
usa temporalmente y a cambio se 
paga un salario; la tierra de cultivo 
se usa temporalmente y a cambio 
se paga una renta; y finalmente 
el dinero de un acreedor se usa 
temporalmente y al regresarlo o 
al principio se paga un arriendo 
en forma de interés. Por eso para 
algunos el interés es equivalente al 
precio del dinero en tanto mercancía 
de uso temporal. La verdad es que 
el interés, o mejor dicho, la tasa de 
interés no son ningún precio y mucho 
menos del dinero. En cualquier caso 
si quisiéramos mantener la figura 
de precio, pudiéramos decir que 
el interés es el “precio por el uso” 
temporal del dinero que al final del 
periodo tendría que devolverse. Y 
en tanto “precio por uso”, el interés 
se regula por la demanda y la oferta 

del dinero usable. A mayor demanda 
sube la tasa de interés y a mayor 
oferta dicha tasa baja. Esta tasa de 
interés se mueve en razón inversa 
a la tasa de rendimiento de los 
bonos de renta fija, los cuales con 
la demanda suben su precio y baja 
su rendimiento. 

Por otra parte se tiene la idea, 
errónea por cierto, de que hay dos 
clases de capitalistas inconexos, 
los prestamistas o financieros y 
los industriales o productivos. En 
realidad muchos de los fondos 
de financiamiento proceden del 
aparato productivo bajo las formas 
de los fondos de acumulación, de 
amortización, de pagos, etc. Y si los 
negocios son pujantes, esos fondos 
se van al sistema financiero. Aquí 
se localiza un problema cuando los 
fondos son depositados en el sistema 
transnacional de financiamiento y 
a través de éste, sale del país de 
origen. Con el capitalismo global 
metido en un país, la fuga de 
valores es inevitable porque tanto 
las utilidades como los depósitos en 
sus instituciones tienen al mundo 
como su mercado y sus intereses 
han dejado de ser nacionales. Por 
ello de repente el Estado Nación se 
encuentra insolvente para financiarse 
y máxime cuando se ha debilitado  
el aparato estatal. 

En relación con las tasas de 
interés se tiene la idea que con tasas 
bajas acudirán los empresarios por 
préstamos para invertirlos en sus 
negocios. Y que con tasas altas 
acudirán los prestamistas a depositar 

sus dineros. La realidad es que si 
los negocios están en la pujanza los 
empresarios productivos no tienen 
necesidad de crédito y por tanto 
al bajar su demanda baja la tasa 
de interés. A la inversa, cuando la 
economía no anda bien, la demanda 
empresarial de dinero sube y con 
ella sube la tasa de interés. Otro 
aspecto que afecta a la tasa de 
interés es el relativo al aumento de 
divisas en el país y el mantenerse 
constante la demanda de dinero. El 
dinero circulante entonces tiende a 
apreciarse, lo cual equivaldría a una 
subida en el precio internacional de 
los productos de exportación dado 
que se requerirá mayor cantidad de 
dólares para su pago. Estos y algunos 
otros escenarios objetivos son los 
que han obligado al Banco de México 
a generar su política monetaria. En 
el país la tasa de interés inició su 
ruta bajista desde el mes de marzo 
del 2013 para en septiembre del 
mismo año estacionarse en 4%, 
en octubre en 3.5% y al llegar al 6 
de junio del 2014 establecerla en 
3%. Es muy evidente que quieren 
empatarla con el índice inflacionario 
del 3%, pero eso será otro asunto. 
Lo cierto es que los bancos privados 
están muy preocupados por la 
medida del banco de México y se 
achacan tal decisión a la debilidad 
de la economía. Sin embargo el 
circuito de la economía mexicana 
transnacionalizada ha reportado 
excelentes signos de éxito aunque 
el resto de la economía nacional 
esté por los suelos. Esta medida 
traerá consecuencias y pronto 
surgirán. En fin.

SANTIAGO.-  Any Porras, candidata  
a diputada por el distrito 10 acudió a la 
comunidad de los Otates a realizar el 
recorrido correspondiente a su agenda de 
campaña, esto de la mano del candidato 

a regidor Poncho Virgen. Iniciando a 
las 9:00 de la mañana  desde la plaza 
principal para posteriormente visitar casa 
por casa, calle por calle, familia por familia 
la comunidad entera, recibiendo como 

ya es de costumbre pues la candidata a 
diario en cada visita que ha realizado a las 
comunidades  durante los días pasados 
de su campaña.

Está siendo recibida de una manera 

Any Porras recibe voto de confianza en Otates   impresionante por parte de todas las 
personas, la cual la llena de energía 
positiva para seguir día a día adelante 
y la comunidad de los Otates no fue 
la excepción, las personas con gran 
alegría y emoción recibían a la candidata 
abriendo sus puertas  y mostrando el 
gran abandono en el que estuvieron por 
la anterior administración.

Posteriormente la candidata arribó 
a la comunidad de Cañada del Tabaco 
haciendo el recorrido de la mano con el 
candidato a regidor de la demarcación 
correspondiente y donde dieron atención 
a toda la población, escuchando sus 
necesidades y problemas que aquejan a la 
comunidad, recibiendo un gran resultado, 
pues las personal del poblado están muy 
contentas que estas elecciones se les de 
la oportunidad a una mujer.

Para terminar el día el equipo de la 
formula ganadora visito la comunidad de 
puerta de mangos(RECORRIDO CASA 
POR CASA)

Santiago Ixcuintla
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Nosotros como CTM no pedimos puestos 
políticos a nuestro partido: Agustín Márquez  
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Buscamos la estrategia que nos lleve al triunfo 
este domingo 6 de julio: Rodolfo Coronado

Por José María 
Castañeda

 
SANTIAGO.- “Toda la 

gente sabe que soy hijo 
de ejidatario del ejidatario 
Hilario Ramírez Rivera, la 
campaña a diputado por el 
décimo distrito marcha en 
forma perfecta, estoy muy agradecido 
con todas las comunidades porque 
me han respaldado a la perfección 
toda la gente se entrega”.

“Ayer estuvimos en un evento 
deportivo en el poblado de la Boca del 
Camichín donde hubo arriba de 2 mil 
personas, todo el día fue futbolero y 
la verdad es que la gente se entrega 
porque ven en Rodrigo Ramírez, que 
no nada más se presenta los 30 días 
de campaña, sino que ya tenemos 
150 meses apoyando a la juventud 
de todo el distrito con balones redes, 
torneos y principalmente impulsando 
lo que es tan importante una liga 
competitiva para poder llevar equipos 
a los torneos estatales y estoy seguro 
que los 4 equipos que participaron n 
esta liga premier denominada ‘RR’ es 
de lo mejor que estuvo en Santiago 
Ixcuintla 2013-2014”.

-El torneo fue categoría libre 
con un premio formidable -señaló 
el reportero-.

-“Si fue categoría l ibre, te 
comento que el equipo del Puente 
venía reforzado con muchachos de 
Mazatlán, Tepic, Ruiz Rosamorada, 
prácticamente de todo el estado y del 
estado vecino, eran equipos mucho 
muy competitivos. Los premios fueron 
18 mil pesos para el primer lugar y 9 
mil para el segundo, en total fueron 
en premios 27 mil pesos.

El ganador de este torneo, fíjate, 
fue el equipo anfitrión la Boca de 
Camichín en los últimos minutos y1 

por 0 fue el resultado 
final, ganándole la Boca al 
equipo del Puente”.

- R o d r i g o ,  t ú 
par t ic ipaste  como 
pre candidato de la 
alianza de facto PAN-

PRD, donde luego de 
una encuesta muy cuestionada 
tú saliste adelante por encima del 
Profe Lugo y de Claudia Jaime, 
pero que luego te la hicieron tablas 
nombrando al llamado rival más 
débil: Claudia Jaime, candidata 
bajo el argumento de la equidad 
de género. Ahora bien, ¿la gente 
cómo te ha recibido como candidato 
de otro instituto político?

-“Fíjate en esa cuestión Chema, no 
me siento nada preocupado porque 
Rodrigo Ramírez fue la persona que 
ha trabajado, no trabajo el PRD; nunca 
afortunada o desafortunadamente el 
PRD nunca me dio una pelota, nunca 
me dio una red, nunca me dio un balón, 
en la cual pudiera yo involucrar al 
partido, el partido nunca me ofrecía 
nada y yo andaba en un proyecto 
político con Castellón, sin pensar 
que yo era perredista. Entonces en 
todas las reuniones que tuvimos a 
lo largo y ancho del distrito siempre 
dije ‘RR va para diputado’… pero 
espérenme para decidir por cual 
partido, porque la verdad como no 
eres militante de un partido yo no lo 
veía difícil, simplemente cuando ves 
que no hay nada seguro uno tampoco 
se muestra seguro, y tu podrás ver 
los slogan ‘RR’ (Rodrigo Ramírez) 
sin mencionar nunca un partido 
en especial; pero si me encuentro 
confiado por las muestras de cariño 
que me han demostrado las gentes 
del distrito 10, y claro que vamos a 
ganar este 6 de julio”.

Aseguró el candidato de la colonia 
CTM.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- El coordinador de 
campaña de los candidatos priístas, 
Rodolfo Coronado Montaño, fue 
entrevistado por personal de esta 
editorial sobre una evaluación que 
nos proporcionara de los candidatos 
del PRI a los diferentes puestos de 
elección de este primer domingo de 
julio.

-“La campaña es corta pero intensa, 
tuvimos un buen arranque que dejó 
un mensaje de fuerza de unidad y 
de que vamos a ganar la elección, 
ese fue el mensaje que se mando 
desde el inicio de campaña. Iniciamos 
campaña trabajando casa por casa, 
haciendo reuniones en lugares públicos, 
teniendo contacto permanente con la 
gente escuchando sus demandas, 
escuchando sus inquietudes y hemos 
tenido un avance muy importante a favor 
de los candidatos de nuestro partido 
¿Que nos está ayudando mucho? -se 
preguntó Coronado Montaño-, que el 
PRI va en equipo, que el PRI va en 
unidad y eso nos va a dar la fortaleza 
de tener un triunfo para este 6 de julio. 
Se está haciendo un trabajo intenso 
Chema se está platicando con la gente 

y que nuestros candidatos se están 
comprometiendo, que sus candidatos 
están comprometidos con el municipio 
de Santiago, hablando de los regidores, 
hablando de los diputados hablando 
de la presidenta municipal, es un 
compromiso para buscar el bienestar 
económico y social del municipio de 
Santiago, claro en ese gran equipo 
con el gobernador del estado Roberto 
Sandoval y con el presidente de la 
república EPN.

Por eso las cosas van por buen 
camino, los ciudadanos tienen confianza 
en nuestros partidos en nuestros 
candidatos y eso es lo que nos ha 
hecho crecer en los últimos días, 
las evaluaciones que hemos estado 
haciendo nos dicen que vamos por 
muy buen camino y que nos dicen que 
el día 6 de julio nuestros candidatos 
van a triunfar”.

-Rodolfo, ahorita que hablas de 
candidatos de unidad yo fui invitado 
para estar presente en una rueda de 
prensa con los 3 candidatos a diputados 
con el coordinador de campaña y nada 
más acudió a la cita Any Porras y tú 
como coordinador, ¿qué pasó con 
Beni Ramírez y con Chito Órnelas?, 

eso hacen 
ahorita que 
andan en 
campaña, 
¿que será 
c u a n d o 
s e a n 
diputados, en caso de ganar?

-“Son 9 candidatos a regidores, un 
síndico, 3 diputados y una presidenta 
municipal, vamos en coalición con 
Nueva Alianza y con el Verde Ecologista, 
esta es una situación de elegir a los 
candidatos con mayor arraigo con 
mayor aceptación con la gente si 
hay situaciones en las que hay que 
trabajar más en las demarcaciones, 
y esa es parte del trabajo que 
tenemos que hacer, y que tenemos la 
responsabilidad ahorita de coordinar. 
Nos encontramos reuniendo toda la 
estrategia que queremos el día 6 de 
julio, en términos generales vamos 
bien, las fallas que se nos presenten 
vamos a ir corrigiéndolas, somos un 
equipo grande que tenemos diferentes 
modos de pensar pero que hay una 
gran actividad el triunfo del día seis de 
julio, en donde claro que ganaremos 
el carro completo”. Estableció Rodolfo 
Coronado.

Por José María Castañeda
SANTIAGO.- La sindicatura en el 

municipio santiaguense era el último 
bastión que le quedaba a la otrora 
poderosa central obrera CTM, misma 
que acaban de perder al nominar la 
dirigencia estatal del PRI candidato 
a síndico a Francisco Paco Ledesma, 
nombrando eso si como coordinador 
de su campaña el partido aplanadora 
al líder de la Confederación de Obreros 
de México, al eterno Agustín Márquez 
González, al que le solicitamos una 
entrevista para tocar el tema.

-“Mira, no se trata de arrebatar 
-dijo Márquez González-, se trata 
de los equilibrios políticos que se 
manejan siempre, eso ya lo sabemos 
nosotros en la CTM, sabemos que las 
posiciones no son propiedad de nadie, 
el partido es el que dispone de acuerdo 

a sus condiciones en su 
momento, pero no es una 
cosa que podamos decir es 
de nosotros la sindicatura 
y no queremos que nos la 
quiten.

-Presidentes de la 
república recuerdo que 
iban a pedirle la bendición 
a don Fidel Velázquez Sánchez para 
que los apoyara con el voto de los 
cetemistas; hoy ya no es así, ahora la 
CTM se encuentra herida de muerte 
al arrebatarles las canonjías que 
tenían antes como quien le arrebata 
un dulce a un niño…

-“Bueno, lo que pasa es que las 
condiciones son ahora muy distintas, 
la sociedad ha ido evolucionando y no 
son las mismas campañas políticas de 
hace 30 años para atrás, son cosas muy 

diferentes y tenemos que irnos 
adaptando a las condiciones 
propias de la política”.

-Lo irónico, Agustín, 
es que andes apoyando 
como coordinador a Paco 
Ledesma…

-“Efectivamente, me pidieron 
que si podía apoyarlo como coordinador 
de la campaña, bueno pues como 
dirigente de la CTM; como síndico que 
fui anteriormente, y pues tú ya sabes 
que siempre hemos apoyado al partido, 
y yo con mucho gusto acepté. Este 
muchacho, los días que he andado 
con él, se ve que es un muchacho muy 
serio, que es un muchacho noble y eso 
me da la satisfacción de saber que si 
la sindicatura no nos tocó pues si está 
en manos de una persona con ánimos 

* Donde, claro que si vamos a ganar carro completo, señala.

Estoy seguro de ganar el 
distrito 10: Ramírez Mojarro

y con deseos de trabajar, joven y que 
es una persona que sabe lo que es el 
respeto es un buen chico”.

-¿Tus representados en las 
organizaciones sindicales no te 
han reclamado el que no hayas 
sabido defender el último bastión, 
Agustín?

-“No, de reclamos no, hemos platicado 
reclamos no porque mis compañeros y 
yo estamos consientes que la política 

así es, hemos platicado que ahora el 
partido dispuso que este muchacho 
sea el candidato y nosotros como 
priístas estamos trabajando con él y 
de antemano nosotros como CTM lo 
que pedimos es que nos den trabajo, 
los albañiles, los cargadores, las 
camaroneras, esa es la función más 
que nada como organizados dentro 
de la CTM”.

Concluyó Agustín Márquez.


